



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página _____Z

Sección _____ Ancion

BAJO RESERVA

El político que no vio a El Ojos

"Confía, pero verifica", así dice un famoso proverbio ruso que bien podría aplicar Morena. Luego de la lección que la diputada veracruzana Eva Cadena le dio al partido, la dirigencia morenista debiera pensar dos veces antes de cerrarse a investigar al jefe delegacional de Tláhuac, Rigoberto Salgado, quien está a cargo de la demarcación donde la organización criminal liderada por el capo abatido, conocido como El Ojos, sentó sus reales. Nos comentan que no se trata de violar el principio de presunción de inocencia, pero resulta, por lo menos inverosimil, que el jefe delegacional no haya advertido de la presencia de la banda criminal que, entre otras cosas, controlaba a centenares de mototaxis y que sembró el terror en la delegación a su cargo. También se antoja inexplicable que el funcionario no haya solicitado ayuda a la Federación para tratar de acabar con la violencia generada por esa organización criminal. Salgado es el político que no vio a El Ojos.

Bajan de gira presidencial a Ruiz Esparza

Nos comentan que la Presidencia de la República lo decidió el viernes pasado: el secretario de Comunicaciones y Transportes, **Gerardo Ruiz Esparza**, quedó fuera de la visita que realizó el presidente **Enrique Peña Nieto** a Mexicali, Baja California. Inicialmente se tenía previsto que durante esta gira el jefe del Ejecutivo inaugurara el canal de riego "27 de Enero", en una de las principales zonas de producción agroalimentaria del país y entregara un tramo de la carretera Mexicali-San Felipe. Incluso se tenía contemplado que el titular de la SCT presentara la obra y se proyectara un video explicando su importancia. El discurso de don Gerardo y el video se sacaron del evento, que se redujo solo a la inauguración del canal de

riego. ¿Lo sacaron del acto por el reciente incidente del Paso Exprét Tlahuica, en el que murieron dos personas, o será que Ruiz Esparza entró a un socavón político? ¿Saldrá ileso?

Abren carpetas del Paso Exprés

Por cierto, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, a cargo de **Gerardo Ruiz Esparza**, envió la semana pasada al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales carpetas de información de la obra Paso Exprés, que tantos dolores de cabeza está dando a autoridades de los tres niveles de gobierno. Nos explican que personal del Inai, que se quedó de guardia en pleno periodo de vacaciones, comenzó el análisis de los contenidos, muchos de ellos llenos de tecnicismos. Sin embargo, nos dicen que los analistas del instituto esperan tener cla ridad de lo sucedido con la construcción de la obra y que sus reportes sirvan para el deslinde de responsabilidades. Claro, nos comentan, la tarea del Inai no reemplazará las funciones de la PGR o a la Secretaría de la Función Pública. El punto fino es que la información comenzó a fluir.

Alerta al SAT

El jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Osvaldo Santín, debiera dar una revisada a una compañía de construcción y comercialización denominada DMF Proyectos SA de CV, propiedad de Rogelio Garrido Montes de Oca. Nos dicen que presumiblemente esta firma ha realizado millonarias evasiones fiscales tanto en México como en Estados Unidos. En el caso mexicano, datos que fluyen en el gobierno federal aseguran que la firma se jacta de tener el apoyo de funcionarios del SAT, quienes supuestamente colaboran para evadir el pago de sus obligaciones fiscales. El asunto, nos dicen, ha llegado al homólogo del SAT en Estados Unidos, el Internal Revenue Service, oficina que se encarga de revisar el tema. ¿Será verdad que alguien en el SAT está trabajando con ellos?

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





25-JUL-2017 Fecha

Página

2

Sección al Sreite

English de 20

TRASCENDIÓ

*QUE mientras los consejeros del INE, que encabeza Lorenzo Córdova, disfrutan de dos semanas de vacaciones, organizaciones como Ahora y partidos políticos redoblan esfuerzos para impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación la fiscalización de las campañas de este año, en las que parece que nadie estuvo conforme con los cambios de criterio y los ajustes de última hora. Incluso el PRI anticipó que rebatirá la decisión del órgano electoral, la cual consideró que fue a modo.

QUE después de que durante la campaña electoral en el Estado de México el líder nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador, acompañó casi todos los días a la candidata Delfina Gómez, a la denominada Marcha por la Esperanza para defender el voto, que partió de Texcoco hacia Toluca, no se prevé que acuda el tabasqueño, a menos que "tenga tiempo en su agenda".

Tal vez a la maestra le caería bien un poco de ánimo del experto en marchas, pues luego de dos días de caminata, la texcocana ya se ve cansada.

alreader inhanitestant

*QUE en el gobierno federal aún no se sabe si a mediados de agosto próximo se reanudará el diálogo con los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa que permanecen desaparecidos desde septiembre de 2014, luego de que aquellos emplazaron a la Procuraduría General de la República a desahogar sus peticiones.

Los tutores advirtieron que en caso de que la PGR no atienda sus demandas iniciarán diversas acciones, entre ellas buscar el apoyo internacional para presionar al gobierno de México para que resuelva el caso Iguala.

eQUE maestros de la sección 22 del SNTE respaldarán el acuerdo de su Asamblea Nacional Representativa para ausentarse de las aulas el próximo ciclo escolar 2017-2018. El secretario de Prensa y Propaganda, Wilbert Santiago Valdivieso, señaló que se convino postergar el regreso a clases como medida de presión para obtener respuestas de las administraciones federal y estatal.

eque al reforzar el operativo de seguridad en la misa dominical que preside el cardenal Norberto Rivera en la Catedral Metropolitana, no se avisó a los agentes de la Policía Federal que cada domingo asisten reporteros, por lo que ayer impidieron el paso a los representantes de los medios de información e ignoraron las peticiones de los responsables de comunicación de la Arquidiócesis de México de permitirles el ingreso a un costado del altar mayor. También fieles que asisten regularmente se enfrentaron a los agentes y les reciamaron su actuar.







Fecha 25-JUL-2017

Página

/0

VII LEGISLATURA

TEMPLO MAYOR F. BARTOLOMÉ

ESO DE que los panistas reciban como regalo jugosas **Notarías Públicas** de parte de gobernadores priistas, no es tan nuevo ni tan inusual como le gustaría creer al espíritu de **Manuel Gómez Morin**.

ASÍ COMO la hija de **Francisco Gárate** recibió su fiat por cortesía de **Eruviel Ávila**, lo mismo ocurrió con la esposa de **Ulises Ramírez**, uno de los principales líderes del panismo mexiquense y cuyo apoyo a la campaña de **Josefina Vázquez Mota** siempre estuvo en duda.

PERO mientras a Gárate el regalito le costó el cargo como representante del PAN ante el Instituto Nacional Electoral y a Ramírez le podría costar su postulación al Senado el próximo año; otros hacen como que no se acuerdan que cuando Enrique Peña Nieto era gobernador, también hizo notario a un panista. Fue a José Manuel Gómez del Campo Gurza... hermano de la senadora Mariana Gómez del Campo y, jouch!, primo de Margarita Zavala.

LA COSA está en que mientras todos los partidos le sigan entrando a la tómbola de notarías, esas representaciones sociales seguirán siendo pensiones de lujo y moneda para el pago de favores. ¡QUÉ QUEMÓN se dio el potosino **Juan Manuel Carreras**! El gobierno del priista quiso colgarse la
medalla por la captura de **"El Santander"**, capo del **Cártel del Noreste** que operaba en **San Luis**. Pero
resulta que, en realidad, quienes lo detuvieron fueron...
¡los gringos!

FUERON los agentes de ICE los que le marcaron el alto al capo cuando quería entrar a Estados Unidos como cualquier turista. Ellos lo devolvieron a México y posteriormente fue entregado al gobierno de San Luis Potosí. Es decir, la administración de Carreras no lo capturó, ¡se lo capturaron!

DE CARA a la elección de gobernador en **Guanajuato** el próximo año, el senador priista **Miguel Ángel Chico** ya comenzó a moverse para que en el **PRI** lo vean como opción para candidato.

PRESENTÓ un análisis durito de la situación en su estado, que calificó como "catástrofe social" tras 28 años de gobiernos panistas en la entidad. El priista destacó como el principal problema el de la inseguridad, al ubicarse en el primer lugar nacional en homicidios.

DEL OTRO lado de la contienda interna del tricolor está el también senador **Gerardo Sánchez García**, de la **CNC**, quien anda abiertamente en campaña y busca que los suyos controlen la definición de la candidatura.

DE AHÍ que no le gustó que la dirigencia de **Enrique Ochoa** enviara a **Graciela Ortiz** como delegada del **CEN** y, sobre todo, como réferi de este agarrón en la tierra donde la vida no vale nada.

EL ECONOMÍSTA

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página

41

Sección

Paulica

CAFÉPOLÍTICO

Juse Funseca

Inevitable, la política, al hablar del TLC

e empiezan a alinear los equipos gubernamentales y los del sector privado para las negociaciones del 16 de agosto para "modernizar" el TLCAN. Mientras, se lanzan declaraciones que apenas son escaramuzas iniciales.

Así debe interpretarse lo dicho por personalidades del sector empresarial que recomiendan que las pláticas en Washington por el TLCAN "no se politicen". Vana ilusión.

El TLCAN es un acuerdo comercial, pero al involucrar un complejo entramado de intereses de sectores muy diversos de las economías mexicana, norteamericana y canadiense, es ineludible que la negociación involucre factores políticos.

¿Cuauhtémoc al frente del Frente?

Algunos, como quien esto escribe, nos desconcertamos ai escuchar al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas en conferencia de prensa con personalidades que, a diferencia del ingeniero, suelen hacer propuestas poco realistas.

El desconcierto fue por la propuesta de disolver, a menos de un año de la elección presidencial y a dos meses de que empiece legalmente el proceso, al Instituto Nacional Electoral.

Quizá tal actitud la explique lo dicho por Silvano Aureoles, gobernador michoacano, quien considera al ingeniero Cárdenas la persona idónea para encabezar un frente amplio de izquierda. ¿De verdad el ingeniero hará un cuarto intento?

¿Ilusorio tener políticas transexenales?

En El Economista se cita a expertos que recomiendan que el plan de generalizar la enseñanza de inglés en el sistema educativo sea un programa transexenal. Eso debería ocurrir con todas las políticas públicas, no sólo con ésta.

Todas, al cambio de sexenio, por supuesto que deben revisarse, evaluarse, desechan lo que no funciona y conservar las bondades de las políticas públicas. Trascender los avatares sexenales.

Ese, claro, es el ideal. Desafortunadamente, esa no es la regla. Más en estos tiempos tan democráticos que hacen que los nuevos gobiernos lleguen a cambiar todo, a reinventar a la República cada sexenio.

NOTAS EN REMOLINO

Critican los sospechosos de siempre al presidente de la mesa directiva del Senado por defender al INE. Pretenden ignorar que de la permanencia del actual consejo del instituto depende en buena parte la estabilidad para la campaña y la elección que renueva los Poderes Ejecutivo y Legislativo de la Federación... La excandidata de Morena al gobierno del Estado de México, Delfina Gómez, bien aconsejada, ha iniciado una serie de marchas y plantones. Dice reclamar el resultado de la elección del 4 de junio, pero en realidad sólo se placea para buscar una senaduría... Quizá haya fundamento para la detención del exvocero del gobierno de Querétaro durante la gestión de José Calzada; pero tal acción tiene un tufillo político que hasta acá llega... Hábiles maniobras del Partido Verde parecen obedecer a un plan bien diseñado con miras al rol que desempeñará en la elección presidencial... Cuatro meses y el gobierno de Chihuahua no tiene idea de cómo resolver el asesinato de la periodista Miroslava Breach... Dice el senador Miguel Barbosa, hoy de Morena, que las carpetas de investigación del caso de Javier Duarte están mal integradas. ¿Ya las leería todas?... Los padres del niño británico Charlie Gard, quien padece una enfermedad incurable, va no se oponen a que se le quite el soporte de vida. Ojalá y emplearan un método más humano que el de la lenta y mortal deshidratación...







Fecha 25-JUL-2017

Página

u

Sección Onlor



FRENTES POLITICOS

Alborotados. "En México, las transformaciones que demanda la sociedad no pueden gestarse en la improvisación o el revanchismo, deben partir de una fuerza que dé claridad a su cauce político, y en esa apuesta está el proyecto para la creación de un Frente Amplio Democrático", subrayó Pascual Sigala Páez, consejero nacional del PRD. El también diputado local subrayó que el frente que se propone se construirá de la mano con la sociedad, porque sólo así habrá certeza de que functone "Estamos claros de que los enemigos en México son la pobreza y la equivocada distribución de la riqueza", precisó. Pretenden fundirse en una sola fuerza. Qué tal que el presupuesto de 2018 sólo financie económicamente a un instituto político para el FAD? Suena justo, po?

Sorpresa. Todo apunta a que el diputado César Camacho Quiroz presidirá la Mesa Temática de Estatutos del PRI durante la Asamblea Nacional. De ser cierto, llama la atención que el priista se haya referido, justamente, a los estatutos, desatando toda clase de cuestionamientos entre sus compañeros. El expresidente nacional del tricolor abrió la posibilidad de que el candidato presidencial para 2018 sea un "simpatizante" de esa fuerza política, incluso omitió pronunciar la palabra militante. Con su trayectória, lo menos que se esperaba de el es imparcialidad y respeto a la militancia de su partido. Las aguas lucen turbias en el Revolucionario institucional

Se tardó. Delfina Gómez, excandidata de Morena a la gubernatura del Estado de México, junto con unas 150 personas, llegó al Palacio Legislativo de San Lázaro para manifestarse "en defensa" del voto del pasado 4 de junio. Gómez afirmó que podría haber un fraude de las autoridades electorales para que Alfredo del Mazo sea el ganador de la contienda. Se quedó a dormir afuera de la Cámara de Diputados. Delfina Gómez y sus seguidores se retirarán aproximadamente a las 10 de la mañana de hoy rumbo a la Basílica de Guadalupe. El tour de quejas durará diez días y estará en el Senado. Los Pinos y el IEEM. De poco le servirá. Ya le ganaron.

Distracciones. El legislador independiente Pedro Kumamoto recordó que el gobernador Aristóteles Sandoval prometió sanear el sistema de Transporte Público en Jalisco. Contrario a eso. creció la deuda durante esta administración. Anunció que presentará un exhorto para que el Congreso solicite el diálogo previo a una eventual extinción de la paraestatal. "Necesitamos saber con claridad por qué se dice que es una empresa fallida. En ninguna parte del mundo es normal que nos digan que un monopolio quiebra. Esto huele y parece un acto de corrupción", precisó. Seguramente el gobernador tiene mucho que decir al respecto, pero está muy ocupado reconociendo al compeón del futbol mexicano, las Chivas. No perder de vista.







Fecha 25-JUL-2017

Página _____

Sección ,

Damos

Cazador cazado. Ana Marcela Guzmán Valverde, síndico municipal de Tijuana, Baja California, reveló que han iniciado 442 investigaciones contra elementos de la Policía Municipal por incurrir en supuestas anomalías en sólo seis días. En el mismo periodo, también se han iniciado 261 indagatorias contra servidores públicos administrativos por diversos motivos. Lo que no dijo la funcionaria fue que diversos ciudadanos solicitaron al Congreso del estado investigar irregularidades en el contrato de camiones de basura por parte del ayuntamiento, de acuerdo con Carlos Atilano Peña, coordinador del Comité de Organizaciones Cludadanas Independientes. Y. para colmo, una de las acusadas es la mismisima síndico. Parece un chiste, pero no lo es.







25-JUL-2017

Fecha .

Página

3

Sección ARGUL

PEPE GRILLO



Murió el perro, la rabia sigue

Preocupantes secuelas en Tláhuac. Muerto el perro no se acabó la rabia.

La rabia sigue. Adquirió forma de cadeneros armados que se reservaron el derecho de admisión al funeral de *El Ojos* y amedrentaron a la prensa.

La rabia continúa y ya se menciona incluso el nombre del sucesor de *El Ojos*, se trata de un rufián apodado *El Cholo*, tan cruel uno como el otro. Para que las cosas comiencen a cambiar se requiere desmontar la red de complicidades al interior del gobierno delegacional, que hasta el momento no se ha tocado; desaparecer la red de halconeo a bordo de mototaxis; y cerrar las rutas de abastecimiento de droga proveniente de Guerrero.

Mientras el mercado de la droga continúe al alza, aguardan su turno otros *Ojos*, *Cholos* o como se apoden los nuevos perros rabiosos.

Todos en bola

Alejandra Barrales empezó la semana con la pila hasta arriba.

La dirigente nacional del PRD no se arredra por el resultado de las encuestas y, al contrario, dice que muestran que el Frente Amplio le puede ganar a López Obrador.

Es cosa de echarle montón. Esto es, juntar al sol azteca, con el PAN, con Nueva Alianza, con Movimiento Ciudadano y hasta el Verde Ecologista y ya estuvo.

Más fácil, imposible. Lo curioso es que siempre se dijo que el Frente era para vencer al PRI, pero al parecer ya cambiaron de blanco.

Adamas de derrotar a Morena, el Frente cuidaría las manos al INE para impedir una elección de Estado, de lo que se infiere que Barrales acusa al Instituto de planearla. En fin.

Para el Frente Amplio muchos son los invitados, pero hasta el momento pocos son los comprometidos.

Se desinfla

El fenómeno que encarnó la maestra Delfina Gómez en el Edomex se desinfla.

La candidata de Morena perdió gas y, según se ve, también poder de convocatoria,

A sus más recientes acciones de protesta la acompañan apenas un puñado de seguidores. El jefe de ese partido, López Obrador, ya está en lo suyo y no le echa ni un lazo.

Delfina quiere hacer ruido para mantenerse vigente y colarse al Congreso, de preferencia al Senado, pero si no se puede, San Lázaro no estaría mal.

La idea es no salir con las manos vacías de su aventura mexiquense.

Pésima idea

No es buena idea tratar de dinamitar al Instituto Nacional Electoral a menos de un año de los comicios más grandes de la historia política del país. Quienes lo intentan actúan de manera irresponsable con peticiones absurdas, lo dijo Pablo Escudero, presidente del Senado de la Republica.

Y es que han salido grupos que quieren, a estas alturas, que los consejeros renuncien y se nombre un nuevo Consejo General.

Es una presión inadmisible que busca crear un ambiente de sospecha para deslegitimar el resultado. No sólo es una mala idea dinamitar al INE, es una acción desestabilizadora.

pepegrillocronica@gmail.com

@Lajornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página ______

Sección Doll 400

ASTILLERO

Más protestas contra EPN DEn tanto, porras a El Ojos Insípida "rebeldía" priísta DEdomex: pagar con notarías

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

1 18 del presente mes, Enrique Peña Nieto no pudo grabar un segmento de la propaganda que soltará en el contexto de su quinto y penúltimo Informe de gobierno. Sucedió en Zapotitlán Salinas, poblado que es cabecera del municipio de Zapotitlán, en Puebla.

Decenas de comuneros se instalaron en un tramo de la carretera que va de Tehuacán a Huajuapan, pues suponían que la presencia del mexiquense, y de altos funcionarios federales y estatales, sería para firmar documentos relacionados con la declaratoria de la reserva de la biosfera Tehuacán-Cuicatlán como Patrimonio Mixto de la Humanidad, por parte de la Unesco, lo cual, a juicio de los manifestantes, limita sus posibilidades de aprovechamiento de los recursos naturales de la zona.

Ayer, en Baja California, una visita de Peña Nieto también dio pauta à protestas en contra de los gobiernos federal y estatal. Los opositores a la instalación de una planta cervecera de capital estadunidense, Constellation Brands, se movilizaron y exigieron la renuncia del ocupante de Los Pinos y del gobernador Francisco Vega de Lamadrid, además de reiterar su rechazo a la firma cervecera, cuyo consumo de agua se considera altamente lesivo para la región.

En la agenda de Peña Nieto en Mexicali destacó la inauguración de las obras de regeneración del canal 27 de Enero, que sufrió severos daños durante el terremoto de abril de 2010. A esa obra le llaman "El canal de la corrupción", luego que, a pesar de las constantes denuncias públicas al respecto, se continuó con una construcción realizada con materiales de baja calidad y con evidentes fallas.

Dirigentes campesinos y organizaciones civiles han reportado múltiples fallas estructurales y reprocharon que Peña Nieto se haya prestado para una ceremonia inaugural de algo que ni siquiera se ha terminado de construir. De la simulación y las averías acusan al director de la Comisión Nacional del Agua, Roberto Ramírez de la Parra, quien era subdirector general jurídico de la misma Conagua durante la administración de David Korenfeld, pillado en uso de helicópteros de esa comisión para asuntos personales.

En el panteón de San Lorenzo Tezonco, en Iztapalapa, Ciudad de México, centenares de personas vitorearon y corearon consignas en favor de Felipe

de Jesús Pérez Luna, alias El Oios, el máximo jefe del cártel de Tláhuac: "Se ve, se siente, Felipe está presente", así como la clásica porra que termina con un "ra, ra, ra" fueron el homenaje coral a un personaje acusado de ordenar o cometer decenas de homicidios, de controlar una extensa red de narcomenudeo y de coordinar a grupos encargados de extorsiones, secuestros y otros actos criminales.

En el México de los políticos y "representantes populares" necesitados de fuerzas armadas que los protejan de las protestas ciudadanas, festejados de manera artificial en actos bajo control, sonrientes y saludadores ante escenografías reconstruidas, han ido consolidándose, en significativa con-

trapartida, diversos jefes mafiosos como figuras públicas. Con base social y capacidad de movilización, esos capos, de diversos niveles y en distintas partes del país, actúan como factores sustitutos y complementarios de las autoridades: proveen a sus bandos del "bienestar" y la "protección" que no les da el Estado, reparten dinero y dan "empleo" (delictivo) a los damnificados del sistema vigente. El México al revés.

Han sido débiles los esfuerzos de algunos grupos priístas por darle cierto sabor crítico a la próxima asamblea nacional

del PRI, en la que Los Pinos pretende impulsar una "apertura" estatutaria que permita la postulación de un candidato presidencial sin militancia en el partido de tres colores.

Quienes han organizado ciertas escaramuzas declarativas, como José Ramón Martel y José Encarnación Alfaro, tienen un consolidado expediente partidista de disciplina y, al menos en cuanto al primer nombre, una relación establecida con José Antonio Meade Kuribreña, el secretario de Hacienda para quien las reformas estatutarias en mención parecerían hechas a la medida. Otra "rebelde", Ivonne Ortega, tiene a su vez un historial denso como gobernadora de Yucatán que fue, al igual que Ulises Ruiz, otro "democratizador" en curso (éste, incluso, está dejando correr la especie de que podría sumarse a Morena).

Todo el revoloteo de reacomodos priístas tendrá como punto geográfico de resolución el estado de Campeche, gobernado por un joven representante del dinosaurismo clásico, Alejandro Moreno, llamado Alito. En esa entidad se realizarán los debates y votaciones de la mesa sobre Estatutos, el punto clave de la mencionada asamblea y sus derivaciones hacia 2018.

Es muy sugerente de entendimientos políticos lo sucedido

en el estado de México a la hora en que el gobernador saliente, Eruviel Avila, hizo el tradicional reparto de notarías de fin de sexenio que suelen hacer los gobernadores mexicanos para favorecer a quienes les han sido fieles.

Una de las beneficiarias fue Lorena Gárate Mejía, hija de Francisco Gárate Chapa, un panista que hasta hace días representaba a su partido en el Instituto Nacional Electoral y que había sido un insistente denunciante de presuntas anomalías de la candidatura de la morena Delfina Gómez al gobierno de esa entidad. Tan sugerente ha sido esa designación notarial que el PAN retiró a Gárate del cargo ante el INE. Otra notaría fue para Luz María Angélica Alatorre Carbajal, esposa de Ulises Ramírez Núñez, quien es diputado federal y una especie de cacique regional del PAN en el estado de México.

También hubo notaría pública para Omar Martínez Vargas, hermano de Octavio, el secretario de asuntos electorales del comité nacional del PRD; para Héctor Javier Astudillo, hijo del gobernador de Guerrero, y para Alejandro Agundis, hermano del coordinador de diputados locales del Partido Verde Ecologista de México.

Y, mientras la familia política mexiquense sigue tan feliz, y Delfina Gómez realiza una protesta simbólica por el fraude electoral de junio pasado, ¡hasta mañana!

La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





25-JUL-2017

Página

Sección PS//+/ca

- A pesar del impuesto, Coca-Cola vende más El TLC no nos hará menos pobres
- ¿Todavía es tiempo de comprar un depa?

e qué tamaño es la relación entre el consumo de bebidas azucaradas y la obesidad? México está sufriendo una epidemia que ha llevado a la diabetes a convertirse en el principal asesino del país. Uno de cada tres adultos y tres de cada 10 niños son obesos o con sobrepeso; uno de cada cuatro adultos sufre de hipertensión. Y casi un adulto de cada 10 ha sido diagnosticado con diabetes, de acuerdo con el diario británico Financial Times. Al parejo de la obesidad, crece el consumo de refrescos. La utilidad neta de la principal embotelladora de Coca-Cola en México (Coca-Cola Femsa) prácticamente se duplicó durante el primer semestre de 2017, de

Las ganancias reportadas fueron de 8 mil 941 millones de pesos, cifra 93.5 por ciento superior a la que registró durante el mismo periodo del año anterior, que ascendió a 4 mil 620 millones, de acuerdo con el reporte de resultados de la compañía. Sus ingresos fueron espectaculares: subieron 30.25 por ciento, al ubicarse en 99 mil 848 millones (en los primeros seis meses de 2017). Y eso que el consumo está gravado con un peso por litro. A pesar de los resultados positivos, las acciones caían ayer más de 3.0 por ciento en la bolsa. Por un lado, los accionistas esperaban más utilidades y, por otro, se alarmaron con la noticia de que la compañía cervecera Heineken decidió eliminar su distribución a través de embotelladores de Coca-Cola en Brasil.

acuerdo con un reporte de la empresa a

la Bolsa Mexicana de Valores.

APÓSTOLES DEL TLC

La calificadora de riesgo Moody's puso una bolsa de hielo a nuestros apóstoles del Tratado de Libre Comercio, entre ellos el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo: "una renegociación exitosa del tratado por sí sola no remediará los obstáculos estructurales que impiden mejorar el

Tacos y tortas suben de precio

0 3 16 30	Variación	
7 30/0 30	(%)	
Servicios turísticos	On 1 8.45	
en paquete	Driegas y he	
Jitomate	7.54	
Transporte aéreo	10.38	
Papa y otros tubérculos	9.02	
Loncherias, taquerias	0.36	
Plátanos	5.91	
Came de res	0.46	
Vivienda propia	0.09	
Cerveza	0.62	
Tornate verde	7.33	

Según el Índice Nacional de Precios al Consumidor, estos son los 10 productos genéricos que más subieron de precio durante la primera quincena de julio. Fuente inegi.

crecimiento de la economía de México a largo plazo", dijo Moody's. México, Canadá y Estados Unidos comenzarán la primera ronda de conversaciones el 16 de agosto próximo. Trump convirtió en bandera de su campaña política el déficit comercial de su país con México. Le vendemos más de lo que le

compramos, lo cual no es enteramente cierto, pero si así fuera, las crecientes compras de gasolina y gas domés-tico pronto equilibrarán la balanza, e incluso se inclinará en favor de los vecinos. "México tendrá que crecer por encima de 3.5 por ciento anual en promedio para lograr reducir sus brechas de crecimiento económico y salarios con su vecino del norte", dijo Moody's, porque se han ensanchado en vez de reducirse. Este año ya no sucedió: crecerá a menos de 2 por ciento.

CRÉDITOS HIPOTECARIOS

¿Todavía estás a tiempo para contratar una hipoteca y hacerte de un departamento o una casa? Según estimaciones de la Sociedad Hipotecaria Federal, se espera que en el transcurso del año serán colocados 124 mil 20 créditos por la

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

banca privada. Sin embargo, un número importante no será para la construcción de unidades nuevas, sino para refinanciar las hipotecas ya existentes con instituciones que ofrezcan mejores tasas de interés. No obstante los aumentos de la tasa líder decretados por el Banco de México, los bancos siguen ofreciendo financiamiento no muy por encima de 10 por ciento, en pesos y tasa fija. El mejor momento fue cuando estuvieron a menos de 9 por ciento, pero eso ya no está ocurriendo. El número de créditos que será otorgado este año será de 650 mil 270, incluyendo los de Infonavit y Fovissste. El gobierno sigue

siendo el principal promotor. Entonces, Les buen momento para comprar departamento o casa? El mejor ya pasó. Hay que pensarlo.

OMBUDSMAN SOCIAL

ASUNTO: DON LUIS GIMENO

Se nos murió don Luis Gimeno, el comediante que hizo popular el chaca chaca de conocido detergente y también aquello de: ¡Acapulco en la azotea!, expresión que volverá a hacerse popular dado el periodo vacacional y los estratosféricos precios para poder disfrutar de una playa verdadera. Descanse en paz Luis Gimeno, lo recordaremos haciendo caso de su sugerencia para vacacionar, no nos queda de otra.

Un saludo cordial de Benjamín Cortés Valadez

R: Resultó cierto lo de Acapulco en la azotea. En las calles ya no se vive con tranquilidad.



WITERATTI bebilanceman avar.

Un político es el que pasa la mitad de su vida haciendo leyes, y la otra mitad ayudando a sus amigos a no cumplirlas.

Héctor Suárez Gomís @PelonGomis

- -Hey, Mancera, están haciendo narcobloqueos. ¡Manda patrullas!
- -Ya las mandé desde ayer.
- –A Ciudad Juárez, no ¡a Tláhuac!

Isabelle @isabellemexico

La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página *____/\$*/

Sección ക്രോഗം

MÉXICO SA -

▶ Economía: fake news ▶ EPN: sexenio perdido

Migajas para cándidos

uenen las fanfarrias, que no cesan las "buenas noticias" económicas: la inflación "ya comenzó a descender"; México "crecerá más de lo estimado"; "los pronósticos mejoran y favorecen al país" y en 2018 -cierre sexenalel recorte presupuestal "será menor al de tres años previos". Entonces, mejor, imposible, aunque en los hechos, y sólo en el mejor de los casos, se trate de migajas.

¡Qué bueno!, ¡felicidades!, pero como siempre el problema estriba en que el ensordecedor conjunto musical deberá callar cuando el respetable consulte sus bolsillos. mida su deteriorado nivel de vida y se dé cuenta de que, una vez más, las "buenas nuevas" sólo son pirotecnia muy barata, la de mayor consumo entre los gobiernos, en particular, y la clase política, en general.

Para abrir boca, la mexicanada inició semana con la maravillosa noticia del Fondo Monetario Internacional, según la cual "el pronóstico de crecimiento de México en 2017 aumentó de 1.7 a 1.9 por ciento, empujado por la fortaleza de la actividad en el primer trimestre del año, en tanto que no ha habido cambios en el cálculo para 2018" (2 por ciento), por mucho que su estimación -de cumplirse- resulte inferior al de 2015-2016, y muy por debajo del originalmente comprometido por el gobierno peñanietista (hasta 3 por ciento en el presente año).

Entonces, "aumento", lo que se llama "aumento", no se ve por ninguna parte, y de cualquier suerte, con todo y la "buena vibra" del FMI, el de Enrique Peña Nieto se sumaría al de por sí grueso inventario de sexenios perdidos, pues el promedio anual de "crecimiento" -ya considerados los maravillosos augurios del organismo financiero internacional- a duras penas alcanzaría 1.98 por ciento; es decir, una proporción similar a la reportada por el gobierno calderonista, aunque con más "reformas que el país necesita". ¡Lástima! La del FMI, fake new.

Más adelante, aún sin digerir la dosis de falsa proteína obsequiada por el FMI, la misma mexicanada recibió otra "buena noticia", ésta del secretario de Hacienda, José Antonio Meade: "los dos años recienCARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

tes han sido muy complicados, pero han acreditado una economía con fortaleza, más moderna, con mejor estructura, que ha podido enfrentar con éxito esos meses diffciles. El futuro inmediato no estará exento de riesgos, lo vemos con el optimismo de una economía que, en medio de choques complicados ha probado dar muy buenos resultados. En 2018 habrá un esfuerzo adicional. Si nuestro déficit va a ser más pequeño que en 2017, implicará un esfuerzo que se suma a los muy grandes que ya se han hecho en 2015, 2016 y 2017. Probablemente en magnitud sea menor a los del pasado porque ya estamos más cerca de alcanzar nuestro objetivo de déficit. El recorte en el gasto público para el próximo año será menor al aplicado en los últimos tres años".

Por si fuera poco, el funcionario destacó que la reciente "nota positiva" de la calificadora internacional Standard & Poor's (en el sentido de que "mejoró la prospectiva de la trayectoria" de largo plazo de la deuda pública mexicana, al elevarla de "negativa" a "estable", cuando casi un año atrás hizo lo contrario) "se suma a va-

riables positivas como la apreciación del tipo de cambio y la mejora de las expectativas de crecimiento".

¡Eureka!: seguirá el recorte presupuestal, la política de "ajústense el cinturón", pero en una proporción menor (no la detalló), por lo que es de esperar que los sectores tradicionalmente tijereteados (educación, desarrollo social, salud, ciencia, tecnología y conexos) sigan cargando con el costo de los errores y excesos del gobierno en turno, mientras -ausente todo tipo de resultados positivos para el paísse mantienen el faraónico ritmo de vida de la clase política y los jugosos negocios público-privados.

Desde el optimista Olimpo hacendario alcanzan a ver una economía que "en medio de choques complicados ha probado dar muy buenos resultados". ¡Qué maravilla!: 1.98 por ciento como promedio. anual de "crecimiento" es sinónimo de "muy buenos resultados". El problema es que en el sótano de la sobrevivencia en

el que permanece el grueso de esa mexicanada que recibe las "buenas nuevas" no se registra nada de eso. Al contrario, su creciente población padece inflación creciente, efectos negativos de una devaluación disfrazada de "volatilidad pasajera" (alrededor de 40 por ciento en lo que va del gobierno peñanietista), avance sostenido del costo de la deuda, "crecimiento" raquítico, salarios de hambre, precariedad laboral, violencia creciente y tantas otras gracias que se acumulan a las de los cinco sexenios precedentes. Entonces, la de Meade, fake new.

Pero los emisores de las "buenas nuevas" no se arredran, y tocó turno al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el cual ayer divulgó que "en la primera quincena de julio de 2017 el índice na-

cional de precios al consumidor (INPC) registró incremento de 0.24 por ciento respecto de la inmediata anterior, así como una tasa anual de 6.28 por ciento", contra el registro inmediato previo de 6.31 por ciento. La inflación, pues, "comenzó a descender", cumpliéndose así el vaticinio del próximo inquilino del Banco de Pagos Internacionales, Agustín Carstens. ¿En serio? No. Fake news.

Tras escuchar esa versión, la eufórica mexicanada sentenció que los milagros existen. Pero el gusto no les duró, pues el propio Inegi detalló que la inflación registrada en la primera quincena de julio de 2017 resultó ligeramente inferior a la de igual mes de 2016, pero 2.3 veces superior a la anualizada en el ese mismo periodo.

En el mismo lapso el índice de precios de la canasta básica (supuestamente la "más barata", por ser la de consumo popular) reportó un aumento de 0.03 por ciento quincenal, así como una tasa anual de 7.91 por ciento. El primer indicador resultó muy por debajo del registrado un año antes, pero el factor anualizado se incrementó por 5.4 tantos en comparación con lo sucedido doce meses antes. Entonces, adivinaron: fake news.

Otra "buena noticia" del Inegi es la relativa al indicador global de la actividad económica (IGAE), que en mayo pasado "creció" (¡¡¡!!) dos décimas de punto porcentual en comparación con el mes inmediato anterior. Espléndido, pero ¿en serio eso es crecimiento? No, simple fake news.

©LaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página ___

18

Sección Fearing

The state of the same of the s

LAS REBANADAS DEL PASTEL

Entonces, preparaos, mexicanos ilusos, que recibirán una catarata de "buenas noticias" como las del "México en movimiento", porque ya está aquí, ya llegó, la brutal y descarada lucha por el hueso mayor. Provecho.

eLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A Marine Half.



25-JUL-2017 Fecha

Página

28

Sección Capital

GIUDAD PERDIDA

▶ Vorágine de violencia ▶ La ciudad, inmersa ▶ Llamado urgente a frenarla

on los resultados que nos ha dejado la inseguridad en la ciudad en los días recientes, resulta inútil preguntarse si hay algún cártel operando en la ciudad.

Lo que duele, lo que preocupa, lo que alimenta un clima cada vez más evidente de paranoia colectiva es que hoy se habla de problemas propios o ajenos en los que se relatan asaltos, secuestros, balaceras, problemas que advierten que la ciudad ya está metida en la vorágine de la violencia que parecía estar lejos de la capital del país.

Es verdad, tal vez en la capital de México no exista un cártel, como esa organización criminal que va desde la siembra y la distribución de drogas hasta la creación de empresas mercantiles que realizan operaciones financieras, principalmente para el lavado de dinero que proviene de ilícitos. Eso tal vez no exista, pero da igual; hoy los hombres y mujeres dedicados a la extorsión, el robo, el cobro de cuotas y otros delitos se enfrentan a balazos a plena luz del

día, hieren y matan niños y mujeres y hombres inocentes que se atraviesan a sus balas.

El jueves pasado en este espacio, horas antes de que en Tláhuac se descubriera lo que todos sabían, hablábamos de la necesidad de frenar ya los hechos de violencia antes de que la ciudad ca-

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

pital tuviera que sufrir las consecuencias de las guerras entre mafias, por ejemplo.

Pero que la CDMX volviera a esa percepción de que salir de la casa es un peligro, porque nunca se sabe si se podrá retornar, es algo que empieza a suceder y que habla de que todos los diques institucionales se han roto. Ninguno de los programas sociales del gobierno sirvió de vacuna, entre otras cosas, porque a lugares como Tláhuac, donde los periódicos se reciben más tarde que en provincia, simplemente no llegan, y donde

lo único que no falta es el olvido institucional que a veces se manifiesta en grupos de poder violentos que buscan llenar los huecos que ha dejado el deber no cumplido de las instituciones.

No obstante ese olvido, que no significa que las autoridades carezcan de los elementos tanto físicos, como armas, o humanos, como la preparación de grupos especiales de asalto, supone que las fuerzas armadas del gobierno federal incursionen en territorio citadino para ejecutar a los miembros de una organización criminal cada vez más fuerte y más grande.

La policía de la ciudad sí esta capacitada para enfrentar a grupos delincuenciales armados, pero aquí algo sucedió, algo de lo que no estamos enterados, y ese algo llevó a la Secretaría de Marina a enviar a sus efectivos a someter a los delincuentes sin que las fuerzas de la

policía local intervinieran directamente en el asalto.

Tanto la Secretaría de Marina como la jefatura de Gobierno de la ciudad coinciden en asegurar que en la capital del país no existen cárteles de la droga, y quizá tengan razón, pero eso nos tiene sin cuidado. Si declarar que no hay cárteles en la capital sirve para dejar de contar muertos con violencia día con día, pues vale, juro que no existen, pero lo que urge ahora es frenar la violencia, con o sin cárteles, porque esto ya no se aguanta. ¡Auxilio!

DE PASADITA

Ayer se realizó una análisis de lo que sucede con la Constitución Política de la Ciudad de México, y allí, con Claudia Sheinbaum, la delegada de Tlalpan presidiendo el acto, se habló de las perversiones que desde la Asamblea Legislativa se han cometido en contra del texto original, y se anunció la creación de un observatorio ciudadano para la defensa de la Carta Magna local. Qué así sea.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

AND LEGIS AND DE



Fecha 25-JUL-2017

Página <u>(3</u>

Sección Nauso

SERPIENTES Y ESCALERAS



Salvador García Soto El Frente y los frentazos

ientras los priistas están enfrascados en su guerra interna por la sucesión y Andrés Manuel López Obrador avanza en la punta de las encuestas en busca de ensanchar su ventaja, el Frente Amplio Opositor, convocado por el PAN y el PRD camina en su integración en medio de fuertes presiones y amagos que buscan apurar la decisión más difícil y vulnerable para ese intento de alianza amplia de partidos: la definición del candidato que los abanderará en 2018.

No pasa día sin que, desde el PAN, principalmente, aunque también desde el PRD, las desbocadas ambiciones de los aspirantes presidenciales de los dos partidos presionen a apurar una designación que no es la prioridad en el calendario de las negociaciones que se han fijado las dirigencias de las dos principales fuerzas políticas impulsoras. Por ejemplo, Margarita Zavala exigió ayer que "antes de negociar cualquier frente, el PAN defina primero quién va a ser su candidato". La señora Zavala, engallada por el segundo lugar que le dan algunas encuestas, acusa a su dirigente Ricardo Anaya de estar ganando tiempo y "patear el

balón hacia adelante" al retrasar la elección interna del panismo. Menos duro, pero igual de apremiante, Rafael Moreno Valle dijo el fin de semana pasado, en su mitin del Auditorio Nacional, que el candidato del Frente Amplio "tiene que ser electo en una consulta abierta, porque no hay presidentes plurinominales".

A los "frentazos" contra el Frente también le juegan los perredistas. Silvano Aureoles se vuelve a destapar por enésima ocasión —tiene más destapes que Lyn May— y el gobernador michoacano se dice "listo para encabezar la candidatura del Frente", aún con la convuisa situación de inseguridad, narcotráfico y resurgimiento de autodefensas en su estado. Y mucho más sutil pero igual de insistente, Miguel Ángel Mancera, manda mensajes anticipados y dice en su intenso activismo presidencial que va a ser candidato al 2018 "con el Frente o sin él".

Lo curioso es que mientras los aspirantes intensifican su golpeteo, en las dirigencias de Ricardo Anaya y

Alejandra Barrales no corren prisa y, abstraídos de la estridencia de sus precandidatos, siguen el calendario definido para consolidar el Frente. Las pláticas actuales de las dos dirigencias, a las que se han acercado académicos y empresarios que buscan sumarse, se refieren sólo a la redacción del programa común, que explique y dé sentido a la unión de partidos; todo el mes de agosto se dedicarán a formular, revisar y consensuar el programa y sólo después de eso se comenzará a hablar de los posibles candidatos a encabezar el Frente y la forma de definir su postulación, probablemente a finales de septiembre.

De hecho, más que pensar en candidatos, las prioridades de los negociadores en este momento están en sumar a más fuerzas políticas y sociales al Frente Amplio Opositor. Barrales y Anaya han tenido pláticas y reuniones

con Movimiento Ciudadano para convencer a sus líderes de sumar fuerzas en 2018; la decisión de MC pasa no sólo por su dirigente y fundador, Dante Delgado, sino por su principal activo en estos momentos: el alcalde de Guadalajara y seguro candidato a la gubernatura de Jalisco, Enrique Alfaro.

También a Nueva Alianza, actual aliado del PRI, lo están cortejando del Frente, en busca de que se sume con ellos, luego de en la reciente campaña de Alfredo del Mazo no le dieran el mejor trato al partido magisterial. Luis Castro ha tenido pláticas con Barrales y Anaya para escuchar sus planteamientos, y ayer lunes, en el Seminario Internacional *Repensar el Futuro en la era Trump*, que organiza Nueva Alianza, fue muy significativa la presencia de Barrales y la ausencia de Enrique Ochoa, el dirigente priista.

Veremos qué pesa más en la integración del Frente Opositor, si las razones de peso de una oposición que, fragmentada y dividida pierde fuerza frente al aparato del poder o las razones "de pesos", que históricamente han concretado o tirado los intentos de alianzas, frentes y coaliciones que amenacen matemáticamente al establishment. Eso sí los desbocados y acelerados aspirantes blanquiazules y amarillos, con sus ansias y presiones, no terminan por reventar primero a sus partidos y luego al incipiente Frente.

NOTAS INDISCRETAS...Que para presidir las cinco Mesas Temáticas de la XXII Asamblea del PRI. Enrique Ochoa está invitando a ex presidentes de su partido que quieran encabezar los trabajos. Se mencionan nombres como el de Manlio Fabio Beltrones, Humberto Roque, José Antonio González Fernández, Mariano Palacios Alcocer, Beatriz Paredes, Ignacio Pichardo y Fernando Ortiz Arana, como algunos de los convocados. La pregunta es cuántos de ellos aceptarán participar y, concretamente, quién querrá ir a presidir la Mesa de Estatutos a Campeche, donde se espera que la batalla interna hasta termine por derrocar al presidente de esa Mesa. ¿Quién le entra al toro?..Los dados mandan Serpiente. Bajamos.

sgarciasoto@hotmail.com

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A STATE OF THE STA



Fecha 25-JUL-2017

Sección Opimoh

Tláhuac

Por ALEJANDRO ENCINAS RODRÍGUEZ

l pasado jueves 20 de julio, elementos de la Armada de México realizaron un operativo contra integrantes de un grupo delictivo que opera en la delegación Tláhuac y en otras zonas de la capital, en el que ultimaron a ocho presuntos delincuentes, entre ellos al líder del grupo, Felipe de Jesús Pérez Luna (a) El Ojos.

Si bien se ha dado un fuerte golpe a este grupo delictivo que ha extendido sus actividades a la Ciudad Universitaria, se trata de un hecho preocupante, que no puede asumirse como uno más de los enfrentamientos en que participan elementos de las Fuerzas Armadas, que a diario se dan a conocer en este México atribulado ante la violencia a la que millones de mexicanos nos negamos a acostumbrar.

No es un asunto menor. La última intervención de las Fuerzas Armadas en la Ciudad de México, ocurrió hace casi medio siglo, en 1968, cuando el gobierno de Díaz Ordaz, reprimió el movimiento estudiantil.

La información oficial hasta ahora presentada es insuficiente y contra-

La CDMX debe asumir su responsabilidad en el combate a la delincuencia, y que las Fuerzas Armadas dejen de operar

dictoria. Por ejemplo, la Secretaría de Marina informó que "en apoyo a la Procuraduría General de la República y de trabajos de investigación de la Policía Federal y de la Ciudad de México, personal naval durante un patrullaje en inmediaciones de la delegación Tláhuac, fue agredido por presuntos infractores de la ley, por lo que se repelió la agresión".

Hasta donde existe información disponible, el gobierno de la Ciudad de México en ningún momento ha solicitado la presencia y patrullaje de las Fuerzas Armadas en apoyo a las tareas de seguridad pública y que corresponden a la autoridad civil. Por el contario, el jefe de Gobierno ha promovido desde la Conferencia Nacional de Gobernadores, la coordinación de los cuerpos de seguridad pública en el combate a la delincuencia, como lo constata el envío de 150 policías, vehículos y unidades pesadas

al estado de Guerrero como parte de un programa de colaboración interestatal, para reforzar la seguridad y disminuir el índice delictivo en distintas entidades del país.

En el boletín emitido por la Secretaría de Marina se insiste en que "El enfrentamiento se originó tras el seguimiento coordinado de fuerzas federales y de la Ciudad de México a presuntos infractores de la ley, en inmediaciones de la delegación Tláhuac, el cual derivó en una agresión directa con armas de alto poder de los presuntos infractores contra personal naval". Lo cual no sucedió así, toda vez que el jefe de Gobierno estaba regresando a la ciudad de una reunión en el norte del país, y la presencia de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública se dio al menos treinta minutos después del enfrentamiento, una vez que el jefe delegacional, quien desconocía del operativo, informara al gobierno de la ciudad y solicitara la presencia de la policía.

Es necesario que tanto las autoridades federales como el gobierno de la Ciudad informen con claridad sobre estos hechos. Si el gobierno de la Ciudad solicitó la presencia de la Marina; si efectivamente se realizaron trabajos de inteligencia de la Secretaría de Marina y de la Procuraduría General de la

República en coordinación con la Procuraduría de Justicia local, a la que corresponde la persecución del delito; qué participación tuvo el gobierno local en dicho operativo, y si continuarán los operativos de las Fuerzas Armadas en el territorio de la Ciudad.

Existen antecedentes nefastos resultado de las acciones unilaterales del gobierno federal y la falta de coordinación con las autoridades locales. Basta recordar los lamentables linchamientos registrados el 23 de noviembre de 2004 en la comunidad de San Juan Ixtayopan, en la misma delegación Tláhuac, donde de acuerdo con el gobierno federal, no se trató de un linchamiento sino de un acto plenamente dirigido e intencionado, por un presunto grupo guerrillero que había detectado las acciones de inteligencia realizadas por la Policía Federal Preventiva en esa delegación, lo que nunca se demostró.

En tanto estas interrogantes encuentran respuesta, es importante que el gobierno de la Ciudad asuma su responsabilidad en el combate a la delincuencia, y que las Fuerzas Armadas dejen de operar en la Ciudad de México.

Senador de la República

UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{25-JUL-2017}

Página

EN TERCERA PERSONA



Héctor de Mauleón Cuando los narcos se repartieron la Ciudad de México

una familia fue asesinada en el Ajusco. Muy cerca de las cuatro de la mañana un grupo de hombres que portaban el uniforme de la Policía Federal irrumpieron en el domicilio de Clemente Sánchez Pérez. Lo mataron a las puertas de su casa.

Luego extrajeron a una mujer y a tres jóvenes y los subieron a una Lincoln Navigator. Eran la esposa y los hijos de Clemente Sánchez Pérez. Los encontraron acribillados a las siete de la mañana dentro de la misma camioneta en la que se los habían llevado.

Adentro había una cartulina firmada por "La Nueva Administración".

La policía recogió más de 200 casquillos. En el domicilio del crimen había drogas y varias básculas. Los Sánchez Pérez habían sido detenidos cuatro años antes en posesión de cientos de grapas de cocaína. Eran conocidos como Los Oaxacos y manejaban la distribución de drogas al sur de la ciudad.

Su muerte había sido decretada dos días antes en una reunión celebrada en el Pedregal de San Nicolás, en la delegación Tláhuac. A dicha reunión habían asistido viejos operadores del cártel que dirigía Arturo Beltrán Leyva, el Jefe de Jefes.

Beltrán Leyva controló un extenso corredor de drogas que comienza en Acapulco, pasa por Morelos y termina en la Ciudad de México. Sus principales operadores fueron Édgar Valdez

a madrugada del 6 de octubre de 2010 Villarreal, La Barbie, y Gerardo Álvarez Vázquez, El Indio.

> Pero Beltrán Leyva quedó tendido, en diciembre de 2009, a las puertas de un departamento de lujo en el edificio Elbus, en Cuernavaca.

> Sus operadores, La Barbie y El Indio, tuvieron diferencias con los sucesores de Beltrán en especial con su hermano Héctor, apodado El H-, y decidieron formar su propio gru-

En 2010 los operadores de Beltrán acordaron apoderarse de la distribución de drogas en la Ciudad de México

po, el Cártel del Pacífico Sur.

La organización duró poco. El Indio fue detenido por el Ejército tras una balacera en la que murieron 19 sicarios, en Huixquilucan, Estado de México, el 22 de abril de 2010.

La Barbie cayó en manos de la Policía Federal cuando, según el parte oficial, tres vehículos rebasaron a alta velocidad a una patrulla. La patrulla alcanzó a las unidades y les marcó el alto. Se bajó un hombre fornido, rubio, de tez blanca, Era La Barbie, La fecha de su detención: el 30 de agosto de 2010.

Los operadores de aquel grupo que se hacía pedazos y que, según informes del gobierno federal, se reunieron en el Pedregal de San Nicolás, eran Óscar Osvaldo García Montoya, El Compayito; Emilio Chamorro Almazán, alias El Tejón, así como Mario y

Alberto Pineda Villa (hermanos de María de los Ángeles Pineda, la mujer del alcalde de Iguala, José Luis Abarca).

En esa reunión, los operadores de Beltrán acordaron crear una nueva estructura, llamada "La Nueva Administración", y apoderarse de la distribución de drogas en la Ciudad de México. El pimer paso fue asesinar a los narcomenudistas más relevantes del sur: Los Oaxacos.

De acuerdo con autoridades federales, "La Nueva Administración" no tardó en fracturarse a consecuencia de desacuerdos entre los jefes. Óscar Osvaldo García Montoya, El Compayito, persistió sin embargo en el intento de controlar la capital del país.

Sus incursiones fueron rechazadas por el grupo criminal que ya desde entonces, con la protección de autoridades policiacas, dominaba la capital del país: la Unión Tepito.

García Montoya optó por afincarse en las zonas que ya tenía controladas desde los tiempos de Arturo Beltrán, y en la que había logrado imponerse con la colaboración de un ex agente de la Policía Federal Preventiva, Eznel Cortés Jiménez, El Teniente (detenido en juio de 2010).

Esas zonas eran las delegaciones: Tláhuac. Xochimilco, Milpa Alta, Magdalena Contreras. Tlalpan y Covoacán.

García Montoya bautizó a su organización con este nombre: La Mano con Ojos, porque según él "todo lo controlaba y todo lo veía".

La Mano con Ojos fue el germen de lo que hoy llamamos el Cártel de Tláhuac, una organización que logró afianzarse al sur de la ciudad de las únicas dos maneras posibles: a través de la violencia y con la protección de las autoridades.

@hdemauleon demauleon@hotmail.com

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

A STATE STATE OF THE STATE OF T



Fecha 25-JUL-2017

Página _____

Sección DIMON

EN LA MIRA



esulta que no eran justicieros ni autodefensas, eran narcos, al menudeo pero narcos al fin. Operaban en la delegación Miguel Hidalgo, querían mandarle un mensaje a una banda rival, querían decirles que la zona de Santa Julia, y otras más, eran únicamente suyas. Eran, literal, porque hoy se disputan la zona.

Cárteles, delincuencia organizada o delincuentes asociados, da igual el término. En la otrora burbuja de seguridad que representaba la Ciudad de México hoy día se arrebatan el territorio hombres armados que han sido entrenados en situaciones de extrema violencia.

Sí, en la Ciudad de México también se levanta y se extorsiona, también se desmembran cuerpos y se decapitan enemigos. Sí, en la Ciudad de México también se respira la guerra del narco.

El botín de los narcos capitalinos, me afirman fuentes de inteligencia federal, es, justamente, el mercado interno de la ciudad, aquí no se siembra, no se produce gran cosa ni mucho menos exporta, aquí se vende y se consume.

En la Ciudad de México se puede encontrar de todo: MDMA en pastillas o cápsulas, en corona azul o cristal café, cocaína pura o rebajada de diversas calidades, crack, LSD shiva o de emoticon y agreguemos todos los etcéteras que guste el cliente, aquí existe una oferta que pueden adquirir todos los bolsillos, alcanza para surtir a los clientes pequeños pero constantes de algunos cuantos cientos de pesos que consiguen jóvenes abandonados de las zonas marginadas, pero también se surte a las decenas de miles de pesos de los altos ejecutivos, mirreyes y yonkis de las Lomas, Santa Fe o Polanco.

El mercado de drogas de la Ciudad de México está valuado en cientos de millones de dóla-

res, debido a la clandestinidad y diversidad de los productos ofertados no hay cifras ni estudios económicos concretos y exactos, solo aproximaciones diversas.

Con los millones alcanza para inundar colonias, que antes se antojaban de escasos recursos, con coches de ultra lujo, comprar armas, muchas armas, y reclutar personas desesperadas por la pobreza que terminan pagando sus errores con las muertes que cada día parecen más en cantidad y violencia.

Tiene razón el secretario de Seguridad en la Ciudad, Hiram Almeida, cuando dice que no hay autodefensas en la Ciudad de México y es que tampoco las hubo en Michoacán (salvo quizá por Hipólito Mora en el momento en que expulsaron a algunos Templarios de La Ruana), es por eso que el mensaje de los "justicieros" enciende, aún más, las alarmas en una convulsa ciudad azotada por la violencia de las bandas.

¿Será que, con toda proporción guardada, los justicieros de Santa Julia siguieron el mismo patrón que usaban, por ejemplo, los H3 de Michoacán: disfrazarse de "autodefensas" para, en realidad, operar como narcos?

No les llamemos cárteles por aquello de las susceptibilidades, pero ¿al menos sabemos cuántas bandas hay en la disputa de un mercado potencial de miliones de dólares?, ¿dónde operan?, ¿quiénes son sus líderes?, ¿qué mecanismos de violencia ocupan?

No hay cárteles de la droga en la Ciudad... Tal vez hay algo peor.

DE COLOFÓN.— Legalmente no existe el término, pero la Real Academia de la Lengua Española los define como una "organización ilícita vinculada al tráfico de drogas o de armas."

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha^{25-JUL-2017}

Página 2

Sección Orman

Lamentable captura del INE

Por ALBERTO AZIZ NASSIF

a inercia se ha apoderado del campo electoral. La captura de los intereses partidistas ha pervertido el origen de lo que fue el IFE y de lo que es hoy el INE. Las instituciones surgen para resolver un conflicto y son la expresión de un compromiso político, como bien dice el economista francés Bruno Amable. El IFE-INE surgió para resolver la necesidad de tener elecciones libres y crefbles; para que los votos ciudadanos contaran y se contaran bien; para defender derechos políticos y cuidar la equidad. En el pasado, los años setentas y ochentas del siglo XX, el país llegó a una situación muy complicada porque cada elección competida terminaba en un conflicto social que sólo tenía la calle como mecanismo de protesta. El arte de comicios sin problemas de legitimidad sólo duró entre 1997 y 2003, después regresó el conflicto y se fracturaron los compromisos que dieron origen a una institución autónoma encargada de tutelar derechos de la ciudadanía.

Todavía recordamos aquellos tiempos en donde el IFE hizo --contra viento y marea-las investigaciones sobre los casos de Pemexgate y Amigos de Fox. Queda para la historia la sesión en donde se multó al PRI con mil millones de pesos. De eso hoy no queda nada. Nos hemos regresado tanto que puede haber una elección como la del Estado de México, en donde no sólo el gobierno estatal, sino todo el gobierno federal, se puso al servicio del PRI para apoyar a Del Mazo, y en el INE dicen que todo fue legal y que no se rebasaron los topes de campaña. ¿A quién le sirve una autoridad sin confianza? ¿Para que han servido las decenas de reformas, y la multiplicación de leyes electorales? ¿Para qué?

La terquedad del poder se ha inter-

puesto muchas veces entre los intereses particulares y las elecciones libres. ¿Cuántas veces ha estallado el conflicto político por algún proceso electoral? y ¿cuántas veces se ha tratado de resolver con una nueva reforma? Perolo cierto es que de tanto pulir y pulir las reglas, se ha llegado a tener un aparato tan complicado que resulta poco accesible a la ciudadanía. Lo más importante es que no se ha logrado conquistar la confianza de los votantes. La sucesión presidencial de 2006 estuvo plagada de delitos previos alos comicios, intervenciones indebidas de actores que no tenían derecho a hacerlo (Fox en plena campaña para apoyar a su partido, los gremios empresariales en los medios para favorecer a un candidato). Luego vino el cambio del modelo mediático y los primeros en encontrar una salida falsa para violentar la ley fueron los mismos partidos que, con la complicidad de la televisión, nos quisieron vender gato por liebre, es decir, propaganda por información. Peña Nieto fue el resultado de esa trampa. Luego llegó el 2012 y los mecanismos para comprar el voto se hicieron a través de sofisticadas operaciones financieras. Así, entre la burla por lo topes de campaña y la captura de los organismos electorales locales, se llegó a la reforma de 2014. Pero las recientes elecciones en Coahuila y en el Estado de México nos mostraron que los organismos locales y la Carabina de Ambrosio, son lo mismo.

La sesión del pasado viernes 14 de julio en el INE fue lamentable por varias razones, no sólo porque mostró la enorme captura de la mayoría de los consejeros, sino porque consideran que hicieron bien su trabajo de fiscalización. Se evidenció el trato diferencial: la intencionalidad de penalizar Coahuila y dejar el Estado de México como una elección equitativa, lo cual resulta completamente alejado de lo que pasó. El "ciclo" de la corrupción en el Estado de México (como lo do-

cumentó la iniciativa Ahora) fue desechado por el INE, de la misma forma que se negó el fraude del 88 y el fraude de 2006. Resulta una paradoja, que haya decenas de denuncias, múltiples evidencias sobre cómo el gobierno federal movió de forma estratégica al gabinete y sus recursos para apoyar al PRI, y que el INE no vea nada de lo que sucedió.

Con esta autoridad administrativa y con la poca confianza que despierta el Tribunal Electoral, vamos hacia una elección muy complicada en 2018, en donde la ciudadanía no tiene garantías de respeto a su voluntad, a su voto. Es lamentable... •

Investigador del CIESAS. @AzizNassif



Fecha^{25-JUL-2017}

Página

La voz de la ciudada



Delegado de Tláhuac consideró irse del país

La noche del viernes 22, tras la caída de El Ojos, Rigoberto Salgado, delegado de Tlás huac, vivió uno de los momentos más dificiles, según cuenta su equipo de colaboradores más cercanos, quienes platican que el delegado de Morena no sabía qué hacer. Sabedor de lo grave de la situación que su demarcación enfrentaba luego de que el capo fue abatido, citó a su primer círculo a una reunión a las tres de la mañana del pasado viernes. Aseguran que les planteó que pensaba solicitar licencia al cargo e irse del país. Pero sus cercanos lo convencieron de no hacerlo, ya que su nombre no aparecía en las investigaciones, hasta ese momento.

Don Rigoberto está en la tablita, sobre todo porque la investigación está en manos de la Procuraduría General de la República, dónde él no tiene margen de influencia. ¿A qué teme don Rigoberto si ha asegurado que no sabía nada de la organización de El Ojos?

Martí, en campaña sin Rigoberto Salgado

Llama la atención que hasta el momento, oficialmente Morena no ha salido a expresar su apoyo o a deslindarse del delegado en Tláhuac.

Rigoberto Salgado, aunque en los hechos parece que no quiere saber nada de él. El presidente del partido en la capital y aspirante a candidato a jefe de gobierno, Martí Batres, anunció que estará el próximo sábado en la demarcación y para ello comenzó con la distribución de volantes para invitar a los vecinos. Un dato relevante es que el nombre del delegado no aparece en

la propaganda y sí el de tres diputados locales. Todo parece indicar que don Martí no quiere meterse en camisa de once varas con este personaje polémico.

El golpe de Encinas

Nada bien cayó en el gobierno capitalino, nos dicen, la presencia de Alejandro Encinas en un evento de la delegada de Tialpan. Claudia Sheinbaum. Nos recuerdan que si don Alejandro fue presidente de la Mesa Directiva de la Asamblea Constituyentes se debió en gran medida a que llegó por el impulso que le dio el propio mandatario capitalino. Lo que más molestó fue que el también senador exigiera la salida de la Marina de calles de la CDMX, una situación que el actual gobierno ha insistido en negar su presencia.

Coacalco con buena calificación

El que tiene una sonrisa de oreja a oreja, nos dicen, es el alcalde de Coacalco, Erwin Castelán Enríquez, pues la agencia Moody's subió la calificación al ayuntamiento al mejorar el manejo de los recursos públicos y dejó de ser uno de los gobiernos locales más endeudados de la entidad para convertirse en uno de los que cuentan con mayor solvencia económica. Al iniciar la administración local el edil enfrentó una crisis financiera por las deudas que heredó, por lo que debió desembolsar cerca de 100 millones de pesos para pagar laudos y sentencias administrativas, además de que tuvo que

aplicar un programa de austeridad para evitar seguir en números rojos. Nos comentan que las autoridades también tenían adeudos con el Isssemym y CFE, pero lograron acuerdos para cubrir los débitos pendientes. La pregunta que se hacen los habitantes es si al término de la gestión municipal no se enterarán de que están más endeudados que antes. Ahora don Erwin tendrá que garantizar que eso no ocurra.

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página

5

Sección Nacion

HISTORIAS DE REPORTERO



queadas carreteras en el país, sus maestrosafiliados salían a las calles en manifestaciones, había paro de labores en las escuelas, mantenían atemorizados a los gobernadores de los estados donde tienen mayor fuerza, habían conseguido una mesa de negociación al más alto nivel en la Secretaría de Gobernación y estaban a punto de lograr que se derogara para ellos la reforma educativa, que se creara en Oaxaca, Guerrero, Chiapas y Michoacán una especie de territorio de excepción donde no se aplicara esta reforma, una de las que más presume el gobierno federal del presidente Enrique Peña Nieto.

Esta efervescencia había sido detonada por la represión en Nochixtlán, Oaxaca, a fines de junio de 2016, que dejó varias personas muertas tras un enfrentamiento entre simpatizantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y policías federales y estatales.

El gobierno estaba contra las cuerdas y los maestros en rebeldía se veían crecidos. A un año de distancia, el equilibrio de fuerzas parece haber cambiado dramáticamente: Los bloqueos a vialidades son esporádicos, testimoniales y breves; a las manifestaciones van muchísimos menos simpatizantes de la Coordinadora y las escuelas están abiertas.

La mesa de diálogo nacional en Gobernación se rompió a las pocas semanas y las negociaciones son muy diferentes, pues ya no hay una mesa central en la que converjan todos los líderes estatales de la CNTE en el país (juntos, en una posición mucho más fuerte frente al gobierno federal) y ya no están en las pláticas ni el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong, ni el entonces subsecretario estrella Luis Miranda Nava, que al poco tiempo fue ascendido a la Secretaría de Desarrollo Social. Las negociaciones entre la CNTE y el gobierno federal son ahora en la SEP, y las encabeza el secretario Aurelio Nuño, y además el diálogo es por separado, estado por estado.

Los gobernadores incluso han colaborado decididamente, según presumió Nuño, en la agresiva e indispensable política de depurar la nómina educativa. Anunció que habían descubierto 44 mil plazas de maestros que no daban clase. "Aviadores", pues. Muchas de esas plazas eran prebendas históricas para la CNTE.

Y de esa reforma educativa que estuvo a punto de fracasar y derogarse de facto, los últimos resultados oficiales, aceptados por la propia Coordinadora, marcan que los cuatro estados donde la CNTE es más poderosa, ronda el 98% el número de maestros que han acudido a evaluarse, a someterse, pues, a una de las políticas emblemáticas de la reforma: la evaluación de maestros.

¿Por qué le ha pasado esto a la coordinadora? ¿Es solo una calma chicha porque la lucha está por darse en 2018? Eso viene mañana en estas Historias de Reportero.

historiasreportero@gmail.com







Fecha 25-JUL-2017

Página

Sección Darales

JORGE ALCOCER V. Es probable que vayan juntos al 2018 PRI y PVEM, y que Morena no alcance el número de votos que espera.

Encuesta y números

agámonos a la idea de que en los siguientes meses las encuestas serán motivo para cientos de comentarios o artículos en prensa, como éste. Pese a sus fracasos, seguirán siendo leídas como si del oráculo se tratara. Por mi parte, dejo de lado, en todas las encuestas, la comparación de preferencias entre aspirantes a la candidatura presidencial (careos); en primer lugar porque los aspirantes comparados son decisión subjetiva del encuestador, y en segundo lugar porque imagino el desfallecimiento del encuestado ante el careo número 13.

Prefiero concentrarme y analizar, mientras el INE no registre a los candidatos presidenciales, la intención de voto por partido, por lo que paso a comentar los resultados de la más reciente encuesta de este diario (levantada del 13 al 16 de julio, publicada el 23) para luego presentar algunos números sobre votos efectivos, que tienen como fuente un artículo de próxima aparición en la revista Voz y Voto.

Reporta la encuesta de Grupo Reforma que, a mediados de este mes, Morena encabezaba las intenciones de voto con 28%, le siguen PAN (23%), PRI (17%), PRD (6%), PVEM (5%) y MC (3%); en un cajón de sastre se agrupan los demás partidos (PT, PANAL y PES), que suman 8%, y en otro la preferencia por independientes (10%); esos dos cajones, sumados, dan 18%, mientras que los encuestados que no

informan preferencia suman otro 21%. Son 39 puntos porcentuales sin asignación precisa. Es mucho.

Aunque este diario presentó el gráfico de preferencia por partidos con el título *Arranca Morena adelante*, es más correcto decir que, a un mes y medio de que inicie el proceso electoral, el partido de López Obrador aparece adelante con 28%. Ahora bien, si comparamos con la más alta preferencia alcanzada por este último en los careos, la diferencia es de 5 puntos. También podemos ver que la suma del PAN y PRD, presuntos aliados en 2018, es de 29%, mientras que la del PRI y el PVEM es de 22%.

Conforme la experiencia, es más probable que, en 2018, los verdes vuelvan a vender sus favores al tricolor, a que amarillos y azules se unan con un mismo candidato presidencial; por tanto, es más probable que el PRI y el PVEM arranquen, el 8 de septiembre próximo, en empate con el PAN, en intención de voto (22% vs 23%), y que a Morena tengamos que apuntarle un poquitín más, por los restos que le aporte el PT. Las sumas anteriores pido leerlas con reserva, ya que, insistiré en mi teorema: en la vida y en las elecciones hay sumas

Para traducir las preferencias de los votantes, en la encuesta, a una prospectiva terrenal, es inevitable acudir a otros datos, reales.

El pasado 7 de julio el total de electores en lista nominal era de 86

millones; el INE estima que en junio de 2018 alcanzará 88.6. López Obrador le dijo a René Delgado que espera obtener 20 millones de votos (mdv); meta idéntica a la que en 1988 el presidente del PRI fijó para ese partido. Si el 1 de julio de 2018 la participación es del 60%, los votos a que aspira Andrés Manuel serían equivalentes al 37.6% del total; comparando con la citada encuesta, a Morena le faltan casi 10 puntos porcentuales para alcanzar la meta de su líder.

Un ejercicio que publicará en agosto próximo *Voz y Voto*, con resultados de elecciones celebradas entre 2015 y 2017, muestra que el PRI sigue siendo, por sí mismo, el de mayor votación efectiva (12.2 mdv), seguido por el PAN (10.4) y Morena, que suma 5.7; sin duda es una sólida plataforma para López Obrador, pero obliga a dimensionar el tamaño de lo que le falta para llegar a la meta por él mismo anunciada en la entrevista arriba referida.

En su mejor resultado previo (2012), López Obrador tuvo 15.8 mdv; su meta es llegar, en 2018, a 20 mdv. Conforme al análisis antes citado, Morena ha obtenido, en las elecciones realizadas desde que tiene registro propio, 5.7 mdv. Para igualar lo alcanzado por el PRD y aliados, hace 5 años, le faltan 10.1 mdv. Para la meta del por tercera vez candidato presidencial, a Morena le hacen falta 14.3 millones de votos.

Son los números.







Fecha 25-JUL-2017

Página

Sección <u>AP/x//x</u>

MANUEL J. JÁUREGUI Un réferi incompetente como el INE dejará pasar más trampas en 2018 si no se renueva de inmediato

Igual a lucha libre

agan de cuenta, amigos, que estamos en una función de lucha libre: en el cuadrilátero el "rudo" sacó la ficha escondida y está a punto de tasajearle la jeta al "técnico", mientras, el réferi intencionalmente está volteando para otro lado discutiendo alguna tontería, o con el público, o con algún otro luchador tras

Todos los espectadores se dan cuenta, perfectamente, de lo que sucede en el cuadrilátero, todos menos el réferi.

Cuando el público le reclama, en lugar de voltear a ver la acción sobre la lona, se pone a discutir con los reclamantes.

Aquí es donde, invariablemente, comienzan las mentadas, abucheos, lanzamientos de líquidos (no siempre identificables) y despapaye generalizado que sirve a la gente de catarsis, pues les recuerda que, por lo menos en México, la unica actividad seria, creíble, confiable, es precisamente la lucha libre.

Todo lo demás es camuco!

Esto nos trae, como ya imaginarán, estimados lectores, al teatro guiñol en el que está convertido nuestro mal llamado Instituto Nacional Electoral, el árbitro de las elecciones nacionales, que como el réferi de la lucha

libre, por lo visto no ve nada de las trampas que realizan los "rudos" y en lugar de voltear y poner atención a lo que pasa en el cuadrilátero (elecciones) le reclama al respetable por cuestionarlo.

Por ello generan más que un monton de risas las declaraciones del presidente del INE, Lorenzo Córdova, cuando afirma que esa institución "no puede darse el lujo de equivocarse", pues perdería la confianza del pueblo.

Ello siendo que ese arroyo ya lo cruzaron hace tiempo.

La equivocada ya la cometieron, la confianza ya la perdieron: a estas alturas y con las pifias acumuladas lo único que salvaría al INE sería la RENUNCIA DE TODOS sus integrantes, sobre todo de los cuatro consejeros que abiertamente encubren a uno de los partidos políticos.

Y no, no es el de los técnicos, sino el de los rudos que en México está a punto de cumplir una centuria de simular democracia robándose el voto!

Por supuesto que tienen razón de sobra en pedir la renuncia del Consejo del INE grupos ciudadanos integrados por intelectuales, catedráticos, analistas, miembros

prominentes de ONGs y miembros de agrupaciones políticas agraviadas que demandan un CAMBIO total en el INE.

Este organismo -sobre todo en las más recientes elecciones- se ha mostrado PAR-CIAL, inconsistente, selectivo en la aplicación de criterios y se ha mostrado completamente incapaz de garantizar una contienda electoral pareja y justa.

No lo hizo en el 2017 y por lo tanto no dejan la menor duda de que tampoco lo po-

drán lograr en el 2018.

pel; preferible que mejor se sumen a alguna compañía de teatro cómico para que ahí

flescas y suelten con sonora alegria sus disparates para que el público se ría a gusto, con brio, y no con el coraje que sus desatinos provocan hoy día, pues con su actuación parcial permiten el atraco descarado al sufragio, que no es ni efectivo, ni libre, ni respetado.

Completamente fuera de lugar resulta, por tanto, que Consejeros del INE como Enrique Andrade pidan a los protagonis-

tas de las contiendas en disputa "que no le peguen al INE".

¡Sólo en México!

No se entiende cómo le puede parecer posible a este Consejero (que no es de los peores parciales) que nadie los critique cuando su ACTUACIÓN como miembros del máximo réferi electoral en México deja tanto que desear.

Cómo no criticar la parcialidad del INE, cuando palomea la entrega de tarjetas-monederos en el Edomex, pero las reprueba en Coahuila.

En seguida empleando para esta inconsistencia una serie de justificaciones absurdas.

¡Si en ambas la idea es comprar el voto! ¿Cómo se pone el INE a "bordar fino" haciendo distinciones por la forma en que se distribuyeron, cuando el problema de fondo es que NO DEBEN existir?

¿Qué ha hecho o dicho el INE, por ejemplo, sobre el HECHO indiscutible de que más del 23 por ciento de las casillas en Coahuila se entregaron con los sellos VIOLADOS?

Claramente, y no puede ser accidental, Un réferi que no "referea", que só- ellos como réferis están con la espalda a lo está ahí para formar parte de la fara los hechos y dicen no haber visto lo que malla, es uno que no cumple con su pa- todos los mexicanos vieron en las pasadas

No les diremos corruptos, no nos consdesempeñen con soltura sus dotes cantin- ta, pero les diremos claramente INCOM-PETENTES. Y tan sólo por esto deben de IRSE, pero ya.







Fecha 25-JUL-2017

Página ____

10

Sección Produ

El vigilantismo y el fervor justiciero no son solo ficción mitológica, tienen raíces en las vivencias de la sociedad pobre y abandonada.

ROGER BARTRA



Vigilantismo

urante las investigaciones que he realizado para documentar el mito moderno del salvaje en Occidente me he topado con unos personajes que reflejan tendencias politicas inquietantes. Me refiero a los héroes y superhéroes de los cómics, del cine y de la literatura popular que encarnan las supuestas virtudes del vigilantismo: Batman, Spider-Man, Tarzán, Wolverine... La puesta en escena de estos protagonistas del salvajismo parte del supuesto de que la ley y las instituciones legales son insuficientes para contener el mal y la corrupción que predominan en la sociedad. Para resolver este problema aparecen unos personajes dotados de grandes poderes físicos y mentales que luchan con medios ilegales por una justicia definida por ellos mismos como superior. Desde luego, estos héroes del vigilantismo no están representados solamente por hibridos de humano y animal. De hecho, el más famoso de todos los superhéroes vigilantistas es Supermán, un extraterrestre llegado

a la Tierra desde un lejano planeta. Y la literatura, los cómics y el cine están llenos de decenas de vigilantes que por diversos medios ilícitos se encargan de enderezar entuertos.

Las connotaciones políticas de estos mitos suelen ser reaccionarias y de derecha. En el curso de mi trabajo se me ocurrió preguntarme si existiría un viglantismo de izquierda. Yo usé esta idea para referirme a los progresistas liberales que proponían vigilar y proteger los

aspectos positivos de la modernización. Pero creo que podría haber otra clase de vigilantismo de izquierda, representado por aquellos políticos que se dedican casi exclusivamente a denunciar, amenazar y a veces actuar en nombre de una justicia no escrita pero considerada correcta y superior a la legislación vigente.

Al estudiar la mitología de los héroes vigilantes me he preguntado a veces, un poco en broma, sobre su filiación política. Tarzán, el hombre mono, parece obviamente ligado al colonialismo y

Supermán es evidentemente un héroe imperialista. Batman me ha parecido francamente de derecha. ¿Tal vez Spider-Man seria un supervigilante de izquierda? No lo sé, pero me parece que uno de los más antiguos héroes vigilantes, El Zorro, podría ser considerado como un justiciero de izquierda. Estos personajes míticos modernos típicos de la literatura barata, los comics, la televisión y el cine han popularizado ideas sobre la lev y la justicia que tienen raíces antiguas en personajes como Don Quijote o Robin Hood. Pero los superhéroes de la cultura de masas moderna son de una estirpe menos ilustre. Reflejan un fenómeno político peligroso. Proporcionan una legitimidad dudosa pero eficaz a fuerzas irracionales que prometen regenerar los tejidos sociales mediante procedimientos ilegales, poco civiles o autoritarios.

El más reciente ejemplo es el actual presidente de Estados Unidos, Donald

Trump, que parece un personaje escapado de la serie Marvel de cómics, en

la que han surgido –además de Spider-Man– otros vigilantes como el Capitán América y los Guardianes de la Galaxia. Trump es un agresivo populista de derecha. Pero el populismo de izquierda también ha generado personajes que pudieran haber salido de alguna de las muchas películas de El Zorro, como Hugo Chávez, quien se inició como un militar golpista y logró hundir a su país, Venezuela, en una dictadura y en una horrenda crisis política y económica.

El vigilantismo y el fervor justiciero no son, pues, una mera burbuja de la ficción mitológica. Tienen raíces en la situación social que viven grandes sectores de la población, sumidos en la pobreza y el abandono, o que se sienten marginados por las tendencias globalizadoras del capitalismo y por la revolución informática. El resentimiento y la amargura pueden abrir el camino a lideres justicieros agresivos dispuestos a romper las reglas del juego democrático. Y cuando los gobiernos pierden sentido, se pudren o se alejan de la realidad, las amenazas del vigilantismo surgen como alternativa. Son una amenaza diferente a la que representaron los golpes militares. No son una expresión fascista. Tampoco son una repetición de los populismos de la primera mitad del siglo pasado. Son algo nuevo. Es posible que el estudio de sus versiones míticas, que cristalizan en los superhéroes vigilantistas, nos pueda dar claves para entender el fenómeno.



JAQUE MATE

@ SergioSarmiento

SERGIO SARMIENTO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 25-JUL-2017

Página ____

Sección Decular

I I

El riesgo de perder la vida no es suficiente para frenar el flujo de personas que buscan cruzar la frontera para alcanzar un nivel de vida más digno.

Caja de la muerte

"Necesitamos encontrar formas de hacer que la migración no sea forzada".

Gael García Bernal

s "una tragedia que rompe el corazón", dijo el gobernador de Texas, Greg Abbott. Diez inmigrantes ilegales murieron por deshidratación en un remolque de carga en el estacionamiento de un Walmart de San Antonio, Texas, Había decenas de personas más en distintos grados de deshidratación. Los videos del estacionamiento muestran que los inmigrantes eran sacados poco a poco; pero con una temperatura de más de 37 grados, y la acumulación de calor en un tráiler sin aire acondicionado, el vehículo se convirtió en una verdadera caja de la muerte.

Uno de los ocupantes del remolque pudo salir para pedir un poco de agua. Por eso el gerente de la tienda se percató de que había personas en el interior. La policía fue advertida y llegó al lugar para encontrar en la parte de atrás a varias personas muertas. Dentro había decenas más en distintos grados de deshidratación.

Los riesgos actuales de la migración ilegal son muy conocidos, pero eso no frena el flujo de mexicanos y ciudadanos de otros países que buscan cruzar la frontera. El riesgo de perder la vida no es suficiente para disuadirlos. La posibilidad de alcanzar un nivel de vida más digno rebasa cualquier otra consideración.

He escuchado a lo largo de años declaraciones de políticos mexicanos que culpan a Estados Unidos por las tragedias que se repiten en los cruces. La responsabilidad, sin embargo, recae en los gobiernos mexicanos que durante mucho tiempo han sido incapaces de generar en nuestro país las condiciones económicas que nuestros compatriotas buscan al cruzar la frontera.

La diferencia en situación económica de México y Estados Unidos es enorme y se nota al cruzar la frontera. Esta diferencia no es natural, sino producto de las políticas económicas que cada país ha aplicado a lo largo de dos siglos.

En 1820 Estados Unidos tenía un producto interno bruto per cápita de 1,257 dólares mientras que el de México era de 759 dólares (Angus Maddison, Historical Statistics; OCDE, 2006). En otras palabras, el estadounidense promedio era 65 por ciento más rico que el mexicano. En 1900 el estadounidense tenía un PIB per cápita de 4,091 dólares y el mexicano de 1,366. La diferencia había crecido en 80 años a 199 por ciento. En 2016 Estados Unidos registraba un PIB per cápita de 57,436 dólares contra 8,555 de México (FMI). La brecha en el producto por persona de los dos países se ha elevado ya a 571 por ciento.

Esta comparación señala que, aunque México ha crecido algo desde que obtuvo su independencia en 1821, la

expansión económica por persona en la Unión Americana ha sido significativamente mayor. Por eso la brecha entre los dos países se ha multiplicado casi 10 veces.

Mucho nos dicen nuestros políticos que los mexicanos no quieren un sistema de libre empresa como el de Estados Unidos. Argumentan que políticas como el reparto ejidal, que ha colocado más de la mitad de la tierra de nuestro país en propiedades colectivas donde se acumula la pobreza extrema, es lo que realmente desean los mexicanos.

Sin embargo, millones de nuestros compatriotas han votado con los pies durante generaciones para ir a buscar empleo en un país cuyas políticas económicas supuestamente rechazan. Hoy lo hacen en circunstancias terribles, arriesgando la vida a cada paso.

No tiene sentido culpar a Estados Unidos por la migración. Es producto de dos siglos de políticas fallidas del gobierno mexicano. Los mexicanos quieren un sistema económico que genere inversión, empleos y prosperidad. Si no lo tienen aqui, están dispuestos a arriesgar la vida para buscarlo en otro país.

SIN PATRIMONIO

De las 10 mayores empresas del país, según *Expansión*, ocho son privadas y dos gubernamentales. La mayor es Pemex, la única con pérdidas y patrimonio negativo.

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





25-JUL-2017

Fecha .

Página

12

Sección Rolitico

ETINERARIO POLÍTICO Ricardo Alemán

¡Tiene la razón Mancera! ¡No es cártel de Tláhuac!

e nuevo la percepción como verdad y como razón periodística. Percepción que atropella la presunción y la confirmación de hechos.

De nuevo el remedo del **Hamlet** de **Shakespeare**: "Ser o no ser...".

Y es que antes que indagar, verificar o presumir —antes llamaban reportear a esa vieja costumbre—, se desató la fiebre de "la percepción" y "la especulación".

Que si es o no un "cártel" de drogas el grupo mafioso de El Ojos, que opera en Tláhuac; que si solo se trata de una pandilla en crecimiento o —de plano— que si estamos en presencia de un vulgar grupo delictivo grandote.

Y ciaro que importa la nomenciatura -como importa diferenciar entre la percepción y la presunción—, porque a partir del molde que permite saber la forma y el fondo del grupo criminal, se sabrá el método para perseguirlo y abatirlo.

Cuando muchos se indignan porque Miguel Mancera "presume" que la banda de El Ojos no es un "cártel" que opera en la capital del país —sino que son narcomenudistas—, otros "perciben" que "¡como chingados no...!" son un "cártel" si tiene toda la "pinta" de "cártel".

¿Es o no es un "cártel"...? ¡Esa parece ser la cuestión!

Sobre todo cuando ya cargaron sobre la imagen de Mancera y sobre sus afanes presidenciables "la percepción" de que algo oculta. "Mentirosillo", engaña a los ciudadanos al "presumir" lo que toda la sociedad "percibe": que la capital se inunda con cárteles criminales, más que inundarse de agua en tiempos de lluvia.

Pero vale regresar a los que saben. Dice José Elias Romero Apis que las de Tláhuac -en plural- "son cuadrillas de malandrines dedicados al narcomenudeo y no compañías directivas del narcotráfico". Es decir, son yulgares "vendedroga".

El especialista explica que en México, el crimen organizado "lo hemos entendido fundamentalmente como narcotráfico". Y aclara que el concepto de crimen organizado se refiere "a la estructura de grandes grupos dedicados a actividades ilícitas, establecidas como grandes corporaciones de carácter agropecuario, industrial, comercial y financiero, a través de las cuales se ocultan operaciones financieras".

Además, la "forma corporativa implica una estructura directiva, cuadros operativos, acervo tecnológico, ciclos de financiamiento, relación con otras corporaciones criminales, programas de expansión, jefaturas de proyectos...".

Y concluye que en México, igual que en todo el mundo, "el mercado callejero —que es lo que realiza *El Ojos*— no tiene que ver con la organización rectora" del crimen organizado. Es decir, Tláhuac nada tiene que ver con un "cártel". (*Excélsior*, 24/0717).

Otro conocedor, Raúl Carrancá, dice que un "un cártel requiere una fuerte organización con un vasto mercado que derruya fronteras, dependiente del tráfico de drogas y cuyo efecto es la competencia con otros cárteles. Hablo de un amplio mercado sometido a ese tráfico, lo cual no existe en la capital. Es indudable, por supuesto, el consumo de drogas —previo tráfico— a que se haya sujeta una parte de la población, situación propia de toda gran ciudad. De allí el narcomenudeo". (El Heraldo, 24/07/17).

El siguiente paso es una mirada a los hechos. Tocamos puertas y algunos responsables del operativo en Tláhuac explicaron que se trata —porque sigue yiva la investigación— de un trabajo conjunto de meses — que involucra al gobierno federal y al capitalino— que no era la primera ocasión que estaban cerca de El Ojos y que por esa razón —para evitar filtraciones, porque la banda de El Ojos tiene control de la autoridad delegacional de Tláhuac— no participó ninguna autoridad del GDF y menos la policía capitalina.

La punta de la madeja fue la familia de El Ojos y funcionarios de primer nivel de la delegación Tláhuac, algunos de los cuales participan en las actividades de trasiego.

Miguel Mancera siempre estuvo enterado del operativo y conoció intentos previos que resultaron frustrados debido a filtraciones que alertaron al objetivo: El Ojos.

Cuando El Ojos pretendía salir del país —para lo cual renovó su pasaporte—, se prendieron todos los focos rojos y se diseñó el operativo para su detención. Por cierto, La Marina Armada participó solo para resguardar el perímetro. Los que llegaron a la casa de El Ojos fueron efectivos federales, que fueron recibidos a balazos.

Se esperaba una reacción aún más violenta, sobre todo por el elevado número de "vendedroga" y soplones de la organización de *El Ojos*. Por eso, el día del operativo, y las 24 horas siguientes, existió vigilancia especial en las inmediaciones de la PGJDF, la SSP y se cancelaron los actos de **Miguel Mancera**.

La investigación apunta al delegado de Tláhuac, **Rigoberto Salgado**, y miembros de su familia.

¿La conclusión? ¡Tiene razón **Mancera**, el de Tláhuac no es un cártel! Les guste o no. Al tiempo. M

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





25-JUL-2017

Fecha _____

Página <u>2-3</u>

Sección al Strente

DUDA RAZONABLE CARLOS PUIG

Twitter: @puigcarlos



En defensa de la memoria... y del INE

l órgano que administra nuestras elecciones se ha vuelto la piñata preferida de todos los partidos. Hasta el PRI, que se supone lo tiene capturado, está molestísimo por lo que ha sucedido con la elección de Coahuila, donde el INE ya ha aprobado un dictamen que de ser aprobado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, hará nulas esas elecciones.

Hay peticiones, cartas, denuncias contra los consejeros y se les pide que renuncien.

En todas las críticas al instituto, no dudo que algunas de esas merecidas, hay una especie de amnesia para hacer ver a consejos de otros tiempos como una especie de paraíso "ciudadano". Entendiendo ciudadano como aquel lugar donde los horribles partidos no existían.

Reviso la lista de consejeros electorales de aquella época que algunos hoy quieren ver como la época dorada.

En los primeros diez años del instituto pasaron, menciono a algunos, por ahí Alonso Lujambio, Juan Molinar, Emilio Zebadúa, Jaime Cárdenas, Gastón Luken, Santiago Creel o José Agustín Ortiz Pinchetti. Todos fueron a ocupar puestos partidistas o fueron candidatos. Y todos habían sido elegidos por una negociación entre partidos.

Para los que ven aquel consejo como ideal, recordemos que era uno tan "ciudadano" como todos.

De 2003 a la fecha, no mucho ha cambiado. Elegidos por partidos, muchos de ellos se van a chambear en partidos o a hacer política abierta cuando terminan su encargo.

Importa recuperar esa historia para que, una vez más, no nos equivoquemos a la hora de querer corregir los problemas. Después de todo, nuestra ley electoral ha sido víctima de cada queja, la hemos cambiado más veces que muchas otras, hemos llenado de atribuciones a un órgano encargado de organizar y administrar elecciones, quienes realmente sancionan son el tribunal y la fiscalía especializados.

Podríamos andar buscando "ciudadanos", seleccionados por otros "ciudadanos" y en unos años volver a pedir que esos "ciudadanos". Me temo que el problema es otro. Estructural. De una ley abigarrada, de instituciones que o no funcionan o no colaboran —¿dónde está la UIF de Hacienda en todo esto, por ejemplo?—; y así, tantas otras cosas que estorban al proceso de fiscalización y persecución de los delitos electorales.

Es como pensar que el problema de nuestro futbol es responsabilidad de un colombiano o del árbitro. Y no de los verdaderos dueños del balón. M

EXPROVED THE PROPERTY OF THE P



Los retos de la XXII Asamblea Nacional del PRI

e cara a la XXII Asamblea Nacional del PRI, el tema de los requisitos para ser candidato a la Presidencia domina el debate en el partido. Algunos piden reactivar la condición de tener un cargo de elección popular en el historial. Otros, en contraste, quieren eliminar la exigencia de los diez años de militancia mínima. Para los aspirantes a la candidatura, estas definiciones seguramente representan la decisión fundamental del encuentro.

Recordemos que en la XVII Asamblea, la rebelión de los priistas duros sacó de la contienda presidencial a gran parte del equipo de Ernesto Zedillo. De regresar los candados impuestos entonces, hoy podría suceder lo mismo a varios miembros del gabinete.

Para el PRI, sin embargo, el reto hacia 2018 trasciende esta polémica. Pocas veces este partido ha encarado condiciones tan adversas: la mayoría de los estados gobernados por la oposición, encuestas electorales desfavorables y una opinión pública volcada hacia el cambio.

Para un PRI cuestionado y decaído, la cita puede significar una catarsis revitalizante. Algo similar a lo ocurrido en la XIV Asamblea Nacional encabezada por Colosio, que dejó atrás el desánimo provocado por la crisis de 1988 y la posterior derrota en Baja California. Para lograr ese efecto, la próxima Asamblea tendría que ser un espacio vivo, de debate abierto, donde la militancia sea reconocida y escuchada. La

Para el PRI, sin embargo, el reto hacia e sola aprobación de decisiones cupulares la

La Asamblea también abre al PRI una oportunidad para empezar a reposicionarse ante la sociedad. Pero esto requiere una profunda autocrítica, el reconocimiento de errores y, a partir de ello, la definición de un discurso nuevo y de una propuesta de cambio coherente y creíble. Si el PRI apuesta a más de lo mismo, se desconectará de esa parte importante del electorado que lo ha abandonado y quedará únicamente a expensas de su voto duro.

El reto no tiene precedentes y, sin embargo, hasta ahora no se observa en el PRI esa voluntad de reinvención. Habrá que esperar lo que suceda el 12 de agosto. M



Fecha

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



25-JUL-2017

Página <u>PP-3</u>

Sección @ Sección

El asalto a la razón

Carlos Marin D cmarin@milenio.com

NARCODEUDOS **EN EL FUNERAL**

La socialización del delito que se manifiesta en varias regiones del país, y a la que se suman cada vez con mayor descaro amplias capas de la población, se manifestó ayer con el masivo coreo de un lema propio de manifestantes en favor de causas justicieras: "¡Se ve, se siente/ Felipe está presentel/ ¡Se ve, se siente/ Felipe está presentel/ ¡Se ve, se siente..."

Así, centenares de compinches, beneficiarios, simpatizantes y familiares del sujeto apodado El Ojos que acudieron a su entierro en el panteón civil de San Lorenzo Tezonco, Iztapalapa, no tuvieron el menor empacho en comportarse como si el duelo fuese por la muerte de un personaje ejemplar.

La catadura del cortejo en torno del. por lo visto, Héroe de Tláhuac, se retrata en el hecho de que, cuando la policía capitalina detuvo a dos que llevaban armas y droga, cinco de sus contlapaches trataron de impedir la captura, o en la agresividad del gremio de mototaxistas contra reporteros, fotógrafos y camarógrafos.

Parodiando a esos afligidos: El Ojos vive/ el narconegocio sigue...



Iopezdoriga@milenio.com Twitter: @lopezdoriga > Web: lopezdoriga.com

Ahí vienen los rusos

La vejez es un triunfo de la vida. Florestán

uando han corrido los primeros seis meses de la presidencia de Donald Trump, el saldo lo retrata: todo ha quedado entre los pendientes y los escándalos, no obstante lo cual mantiene el respaldo de su voto duro que lo llevó a la Casa Blanca en noviembre pasado.

Sus promesas, en el mejor de los casos, han quedado en eso, cuando no en derrotas. La peor, la desaparición del Obamacare, una de sus prioridades y puntal de su discurso de campaña; la otra, la construcción del muro que, además, iba a pagar México.

Y en ambas ha fallado. En una, al no poder reunir una mayoría, primero, en la Cámara de Representantes y, luego, en el Senado, a pesar de que los republicanos la tienen en las dos cámaras.

El tema del muro ha ido de un lado a otro y a la baja. Lo menciona cuando lo necesita, pero ya no con el mismo furor de campaña.

En este escenario está la trama rusa que, a diferencia de sus prioridades, va al alza, y filtración a filtración, cada día involucra más de sus cercanos hasta que un día lo

Ya le costó el trabajo a su primer consejero de seguridad nacional, el teniente general Michael Flynn, con tres semanas en el cargo. Luego se recusó de conocer la trama, el fiscal Jeff Sessions por ocultar al Senado sus reuniones con el embajador ruso Serguéi Kisliak -quien acaba de renunciar tras un década en ese cargo en Washington- y perdió el control de la investigación que lleva el FBI, cuyo entonces director, James Comey, fue despedido por Trump, lo que podría tipificar el delito de obstrucción de la justicia.

Pero no solo Flynn y Sessions se reunieron con el embajador Kisliak en secreto. También el primer yerno de Estados Unidos, Jared Kushner, v su primogénito, Donald Jr., se sentó con una lobista rusa.

Y si bien, como dice el doctor Leopoldo Gómez, la trama rusa no disminuye su respaldo duro, sí le complica la gestión presidencial y de seguir y crecer, como ha seguido y crecido,

podría repetirse en otras condiciones el caso Nixon -obligado a renunciar en agosto 1974 para evitar ser procesado por obstrucción de justicia- y acortarle la presidencia a Trump.

RETALES

1. METATE. Cuando la semana pasada Pablo Escudero destapó a Carlos Puente como precandidato Verde a la Presidencia, recordé que hace 11 años, Jorge Emilio González nominó a Bernardo de la Garza candidato. Al final le quitó la escalera, se alió al PRI y el imberbe De la Garza se fue a trabajar con Felipe Calderón; 2. CESE. Ricardo Anaya cesó a Francisco Gárate como representante del PAN ante el INE, porque su hija obtuvo una notaría en el Estado de México. Gárate se declaró lastimado. Nunca se lo esperó. Tendrá sus costos; y 3. CERCANÍA. Hay quienes ven a Marcelo Ebrard como coordinador de la campaña presidencial de López Obrador. Hace seis años lo fue Ricardo Monreal, eficaz operador para su defensa y debate. Pero enfrentó a uno mejor para eso: Luis Videgaray. M

Nos vemos mañana, pero en privado







Fecha 25-JUL-2017

Página ______

Sección Mino-sc



Partidos en el imperio de la confusión

os partidos, todos, están tan entusiasmados con el 2018 que están perdiendo de vista la realidad. O, por lo menos, su realidad. En el PRI a menos de tres semanas de su Asamblea Nacional. el tema gira en torno a si habrá o no consulta a la base para la selección de candidato, mientras que un grupo comienza a acercarse, sea como amenaza o como una mejor forma de negociación, hacia el polo de izquierda que plantea el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas (y que es la opción preferida, aunque con matices, de Miguel Mancera) y ahí estuvieron juntos, celebrando el cumpleaños de Porfirio Muñoz Ledo.

El mecanismo de consulta a la base está en los estatutos del PRI, pero si el tricolor confunde ese mecanismo con una elección abierta, se meterá inevitablemente en problemas. Tienen que llegar a una decisión consensuada entre los diferentes factores de poder y que esté avalada por el presidente Peña porque si no el PRI se destruirá. En las elecciones abiertas de candidatos, al PRI nunca le ha ido bien, y cuando se ha producido una ruptura entre el partido y el Presidente (¿qué mejor ejemplo que el 2000 a partir de la 17 Asamblea que impuso los llamados candados?) es un llamado a la derrota.

Y hoy hay fuertes tensiones en el priismo que no le permiten ver que si no construye una candidatura fuerte con base en aliados partidarios y sociales no podrá salir adelante en el 2018, salvo que se dé una pulverización notable de las fuerzas políticas. El problema del PRI no es el método de selección, sino qué tipo de candidato quiere para defender qué programa y hoy eso parece ser, todavía.

confuso. Asumiendo que, además, no pueden ir al 2018 habiendo roto con el presidente **Peña**.

El problema del PRI no es el método de selección, sino qué tipo de candidato quiere para defender qué programa.

Hay quienes en el Partido Revolucionario Institucional especulan con esa pulverización partidaria como opción para ganar. No terminan por comprender que todos los partidos y las candidaturas se pueden pulverizar, pero que la de Morena con López Obrador no lo hará: pasan los meses y los números de López Obrador, contra quien se le ponga, siguen en 30 puntos porcentuales. Eso quiere decir dos cosas: que si no aparecen un par de candidaturas fuertes y la distribución del voto sigue como hasta hoy, sus posibilidades crecen dramáticamente. Pero también se comprueba que esos 30 puntos son su techo. Van tres elecciones federales, incluyendo la que viene en el 2018, en que el líder de Morena se topa con ese techo electoral, poco más poco menos, que no logra trascender por el volumen de negativos que arrastra, similares, por cierto, a los del PRI. La única diferencia es que el PRI en la medida en que pueda abrir socialmente su candidatura podría hacer más viable su candidatura. En el caso de Morena eso no es así: López Obrador, para bien o para mal, es inamovible.

En ese sentido el tema del Frente PAN-PRD adquiere una fuerza notable, aunque se siguen tropezando con un tema central: que candidato y elegido de qué manera. Un aspirante independiente se ve difícil por la sencilla razón de que no se percibe ningún perfil que sea viable. Por la diferencia en expectativas de voto, todo hace suponer que será el PAN el que lievará mano en la candidatura presidencial. Entre los panistas no hay duda de que Margarita Zavala funciona mejor que Ricardo Anaya o Rafael Moreno Valle, pero en una elección abierta, como pide el exgobernador de Puebla, sus posibilidades crecen. Margarita cree que, incluso, solos pueden ganarle a López Obrador. Rafael apuesta a una alianza con el PRD, pero, incluso, de acuerdo a cómo se den las cosas en el PRI, cree que podría sumar priistas, además de Nueva Alianza e incluso el Partido Verde. El Frente puede ser una realidad, pero antes veremos muchos acomodos internos en sus principales fuerzas para que se termine conformando.

La distancia creciente del PRI con Nueva Alianza y, sobre todo, con el Verde, no es una simulación, una forma de presionar para una alianza inevitable en el 2018. La misma, por supuesto, que puede darse, pero el PRI, opinan esos partidos, no ha sido generoso con ellos. Entre los dos, según las más recientes encuestas, representan cerca de 9 puntos y en el Estado de México, pese a que no se pueda hacer una medición exacta, aportaron lo suficiente como para superar a Morena.

En el caso del Verde, la distancia, que se ha reflejado en el congreso e incluso en el "destape" por Pablo Escudero de Carlos Puente para la presidencia, tiene origen en Chiapas, el único estado donde el Verde gobierna con Manuel Velasco y donde el intento de imposición de Roberto Albores, quien lleva siete años como presidente estatal del PRI sin dar resultados, ha distanciado notablemente al gobernador, a su partido y al PRI. Una distancia que puede reflejarse en los acuerdos para el 2018 (cuando también hay elecciones en Chiapas). El Partido Revolucionario Institucional tiene que ganar aliados, no perder los que le quedan.

Decía George Orwell que "ver lo que está frente a nuestros ojos requiere de un esíuerzo constante". Es verdad, quizás por eso a nuestros partidos, tan poco dados al esíuerzo de cualquier tipo, les cuesta tanto ver su propia realidad.







25-JUL-2017 **Fecha**

Página

Sección Polmoro

LEOZUCKERMANN leo a opinar com mx

¿Habrá un nuevo TLCAN para 2018?

Los cambios tendrán que ser aprobados por los poderes legislativos de México. Estados Unidos y Canadá. Las tres naciones tienen tiempos y procedimientos legislativos diferentes.

a Oficina del Representante Comercial de EU (USTR) ya envió al Congreso estadunidense el documento Resumen de los objetivos de la renegoclación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Las negociaciones comenzarán el 16 de agosto. Los cambios tendrán que ser aprobados por los poderes legislativos de México. Estados Unidos y Canadá. Para nuestro país, lo ideal es que haya una renegociación rápida que dure alrededor de tres a sels meses, de tal suerte que, para el primer trimestre del año que entra, se tenga un proyecto que pueda ponerse a consideración de los legisladores de cada país y se apruebe antes que termine 2018. Adelanto mi conclusión: se ve extremadamente difícil que esto suceda. Explico por qué.

Las tres naciones tienen tiempos y procedimientos legislativos diferentes. En Estados Unidos, por ejemplo, si el proyecto se tiene listo a principios de 2018, entre que se requiere un perlodo de 120 días para evaluar las consecuencias de los cambios propuestos, las discusiones en comisiones y el debate y votación en los plenos de ambas cámaras, podríamos aspirar a una aprobación por ahí de julio-agosto de 2018. Estaríamos a tres meses de las elecciones intermedias de ese país donde, el primer martes de noviembre, se renovará la totalidad de la Cámara de Representantes y un tercio del Senado. La mayoría de los legisladores ya estarán en plena campaña sin ánimo de votar un nuevo TLCAN.

Podría ser, entonces, que dejaran pasar dichos comicios, pero que el Congreso actual sí votara los cambios al TLCAN antes que los nuevos legisladores tomen posesión el tres de enero de 2019. Esto abriría un debate acerca de la legitimidad de aprobar una pieza tan delicada como el nuevo TLCAN por parte de una Legislatura que va de salida. La alternativa sería esperar a 2019 a que lo haga el nuevo Congreso que naturalmente tendrá una conformación, agenda y prioridades distintas.

Entre más cerca estén las elecciones federales, más se politizará este tema. Después del primero de julio, ya habrá Presidente v Senado electos.

Eso en Estados Unidos. En el caso de México, el nuevo TLCAN sólo tiene que aprobarse por el Senado. Suponiendo que la negociación se encuentre lista a principios de 2018, podría votarse en el último periodo ordinario de la presente Legislatura (febrero-abril) o después en uno extraordinario. El problema es que, entre más cerca estemos de las elecciones federales del primero de julio, más se politizará este tema. Ya después de esa fecha, tendremos presidente y Senado electos. Sólo Dios sabe quiénes serán. El hecho es que el Senado actual

tendría hasta el 31 de agosto de 2018 para aprobar los cambios al TLCAN o dejar que lo hagan los nuevos senadores que entrarían en funciones el primero de septiembre.

A todo esto hay que agregar los procedimientos legislativos en Canadá. Pero con los de México y Estados Unidos tenemos suficiente información para concluir que está muy difícil que se consiga una negociación rápida del nuevo TL-CAN y su aprobación legislativa en 2018.

De acuerdo con Gabriel Casillas, director de análisis de Banorte, "el número de meses que han tomado las negociaciones de los tratados de libre comercio más importantes en los últimos años ha promediado 45". Yo no sé cómo pueda lograrse una negociación súper rápida de tres a seis meses del TLCAN, incluso tomando en cuenta que, en principio, no se tocará el tema de aranceles y cuotas. No obstante, en el documento del USTR se presentan asuntos muy espinosos que deberán ser revisados y negociados con lupa para evitar que el proteccionismo comercial se cuele en la letra chiquita.

Los gobiernos, por más que sus incentivos estén alineados, son entidades lentas. Se tiene que consultar a mucha gente. Súmese a eso las diferencias ideológicas dentro del equipo de Trump y su evidente desorden administrativo. Lascontradicciones, que ya se reflejan en el documento del USTR, inevitablemente surgirán retrasando las negociaciones. No veo cómo, en un semestre, pueda resolverse una negociación tan compleja.

Vamos a suponer, sin embargo, que sí se puede. Además, que, con todo y la grilla desatada en 2018, se aprueba el nuevo TLCAN en el Senado mexicano y en el Parlamento canadiense. Lo que yo no veo es que ambas cámaras del Congreso de Estados Unidos puedan ponerse de acuerdo y aprueben el nuevo TLCAN en pocos meses durante 2018 en medio de la lucha política desatada por las elecciones intermedias en ese país. Ya estamos viendo cómo toda la agenda de Trump está atorada en el Congreso. No ha sacado nada: ni la sustitución del Obamacare ni la reforma fiscal ni la desrregulación. ¿Y sí podemos esperar que el nuevo TL-CAN, con todos los intereses económicos que hay de por medio, salga rápido? No lo creo. Es poco probable que el nuevo TLCAN se resuelva el año que entra. Si bien nos va, y el Tratado sobrevive, eso sucederá hasta 2019

Twitter: @leozuckermann







Fecha

25-JUL-2017

Página

14

Sección

Dainson

PARLAMEN'
ABIERTO
Le voz de la cludad



PRI: guerra de candados

stamos a punto de terminar julio. Es decir, oficialmente ahora sí falta menos de un año para la presidencial del 2018. Y seguimos sin ver velocidad de parte de los partidos o alianzas que no definen al personaje que los va a representar. Por ello, no extrañan los resultados de la encuesta que Reforma publicó el domingo respecto a quién ganaría si las elecciones fueran ya. Y es que en esos números, no mporta la composición de la boleta, si por Acción Nacionalva Margarita Zavala (que sigue siendo la más competitiva rente a Morena y su candidato), Ricardo Anaya o Rafael Moreno Valle, y si por el PRI va Miguel Ángel Osorio Chongy Miguel Ángel Mancera por el PRD. En todos los escerarios es Andrés Manuel López Obrador quien va a la cabeza, con un promedio de airededor de 30% de las preserencias (será elección de tercios, como hemos dicho). Incluso si el llamado Frente Amplio tuviera al hoy jefe de gobierno de la CDMX como candidato, la unión de la fuerza PAN-PRD no sería suficiente para derrotar al tabasqueño. Aunque es curioso, justo esta misma encuesta nos dice que solo una alianza (identificada así, como alianza, la "Amarilb-Azul", como la liamamos) tendría más chance que el PRL ara derrotar a Morena y su candidato ya anunciado

Éste es justo el punto que terdrían que analizar esos partidos que hoy no han definido a su abanderado. Ya Zavala y Moreno Valle han hecho un llamado al interior de su partido para que la definición llegue pronto Los panistas van tarde. Pero los priistas más.

Ayer lefamos en la primera plana de este diario, que en el PRI, asambleas estatales har levantado la voz para pedir a su dirigencia, en vísperas de su asamblea general, que se acabe esa tradición del dedazo, que aparece cada sexenio en busca de la sucesión. Que al abanderado no lo decida el Presidente. Lo que estos pristas dicen querer es que el candidato sea resultado de ura elección de la militancia, que se reforme su estatuto paraque en la decisión intervengan las bases. Pero en realidad y revisando los números de la encuesta que mencionamos párrafos arriba, y otras más que se han publicado en las últimas semanas, al PRI lo que le urge es eliminar el otro candado: el de los 10 años de militancia priista como requisito para ser su abanderado. Sólo un personaje con una carrera política intachable, con nulas posibilidades de escándalo, con credenciales académicas que le permitan presentarse como alguien capaz de gobernar un país con los retos que enfrenta y enfrentará el nuestro en la próxima década. Y personajes con ese perfil. sorry. pero difícilmente tienen credencial de militante tricolor. El candado del dedazo versus e candado de los 10 años. En realidad es un choque de trenes entre quienes quieren a alguien con el perfil de Osorio Chong y quienes quieren a alguien como José Antonio Meade. Al final, ambos miembros del gabinete de EPN, pero conagendas, equipaje, currícula, estilos y objetivos completamente distintos.

El Revolucionario Institucional llega a su encuentro anual con el peso de una aprobación presidencial de tan sólo 20%. Y en cualquier caso, una sombra peor que la del año 2000 planea el tricolor: podrían irse al tercer lugar en las elecciones del próximo año. A menos de que dejen de hacer las cosas como las han hecho hasta hoy, porque por ello es que tienen las intenciones de voto que tienen.

Al final del día, esa "guerra de candados" pasa por eso: por la afición tricolor a la grilla y las inercias. Porque ninguna propuesta está presentándose para que el PRI logre depurar el verdadero tema que lo tiene casi en el sótano de las preferencias: la corrupción, la soberbia y la prepotencia. Y esos son los candados que pareciera que ningún priista se atreve desde ya a romper. Porque si de abrirlos se trata, ya ocurrirá aquello en las urnas, según pronostican hoy, prácticamente, todas las encuestas.







Fecha 25-JUL-2017

Página

50

Sección Marian/

II LEGISLATURA

ESTRICTAMENTE PERSONAL

> RAYMUNDO RIVA PALACIO



Opine usted:
rrivapalacio@ejecentral.com
@rivapa

Narcopolítica en Tláhuac

El operativo contra narcomenudistas en Tláhuac está tomando un giro político que afectará a la izquierda social que encabeza el jefe de Morena, Andrés Manuel López Obrador. Inesperado para muchos, pero anticipado por las autoridades, las líneas de investigación abiertas desde principio de año contra el grupo criminal de Felipe de Jesús Pérez Luna, apodado El Ojos y abatido por comandos de la Marina el jueves pasado, conducen al delegado morenista Rigoberto Salgado y a su familia, sobre quienes la Marina, la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda y la Secretaría de Seguridad Pública de la Ciudad de México, están determinando si no tienen nada que ver con ese grupo, o si fueron parte del entramado de protección institucional de los delincuentes.

Salgado, quien de acuerdo con funcionarios del gobierno de la Ciudad de México se ha mostrado muy nervioso desde la operación contra los narcomenudistas, fue llamado este lunes por la secretaria general de Gobierno capitalina, Patricia Mercado, para dar su versión sobre lo que está sucediendo en Tláhuac. No se sabe el resultado de esa conversación, enmarcada en el ámbito político, no dentro de las averiguaciones criminales. El delegado, quien el viernes defendió a los mototaxistas de Tláhuac, decenas de ellos al servicio de Pérez Luna, tiene sin embargo, razones más profundas por las que debe estar preocupado, como la bonanza de él y de su familia desde que asumió la jefatura delegacional, y el uso de recursos de origen sospechoso para su campaña electoral.

Dos de las razones más notorias, porque pudieron ser seguidas por todos los habitantes de la delegacion, es la forma como en sólo dos años las casas donde viven Salgado ysu madre, tuvieron remodelaciones notables. La casa de su madre, una propiedad menor de 200 metros cuadrados y dos pisos, como es el estándar en la delegación para quienes se encuentran dentro de los rangos de clase media, se amplió con un lote que se convirtió en jardín, y con un tercer piso que parece un solario. La casa del delgado sufrió alteraciones más importantes. De una pequeña propiedad de un piso, se convirtió en una de tres pisos con una escalera de caracol y vigilada por una decena de cámaras en el exterior. Los ingresos del delegado no justifican ese tipo de obra, y tendrá que explicar de dónde salió el dinero para tan importantes modificaciones.

Pero quizás lo más importante, Salgado tiene mucho que explicar a las autoridades, no sólo las políticas, sino las judiciales y financieras, sobre el origen de los recursos para hacer tantas obras privadas, y aclarar de una forma menos retórica, sobre su señalada participación en el restaurante donde trabaja su sobrino. No tiene muchos espacios de acción. Hay información en poder de las autoridades que apuntan a que la policía en Tláhuac brindaba protección a Pérez Luna, quien a su vez inyectaba recursos al gobierno delegacional para ampliar la impunidad.

La banda de El Ojos está relacionada con cuando menos 29 asesinatos en los tres últimos años, incluidos a policías capitalinos, en varias delegaciones, además de comercializar mariguana, cocaína en piedra y solventes en ocho delegaciones. Urge al delegado que se deslinde de los presuntos vínculos con la banda de narcomenudeo sobre la cual siguen las operaciones para destruirla en su totalidad. Pero no sólo debe preocuparse él. López Obrador, candidato seguro en la contienda presidencial, debe observar con detenimiento lo que sucedió en Tláhuac y actuar.

La línea de investigación sobre recursos financieros de origen oscuro que presuntamente llegaron a la campaña de Salgado, provienen de una empresa que también registra movimientos irregulares en otras delegaciones morenistas. No actuar rápidamente podría tener consecuencias para su candidatura. Pero defenderse con el ataque, como ha sido su estilo, lo ayudará menos. En el caso de Tláhuac no hay una embestida política en su contra; es un caso de narcopolítica en construcción, del cual debe deslindarse inmediatamente.

de acuerdo con funcionarios, es un restaurante que hasta antes de ser delegado ocupaba un pequeño local en Tláhuac, sin muchas posibilidades de sobrevivir. Ahí llegó a trabajar un sobrino que, según las pesquisas preliminares, tiene parentesco con Pérez Luna. Ser familiar de un delincuente no hace a nadie delincuente también. Pero en el caso del restaurante, el establecimiento creció físicamente a tener en la actualidad un tamaño casi equivalente a cinco casas y que, además, abrió dos sucursales en Ouerétaro. Los vecinos de Tláhuac denunciaron en su momento en la prensa que el restaurante había recibido recursos de la delegación para expandirse, pero Salgado lo negó.

El crecimiento del restaurante llamó la atención a la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda, que está revisando los movimientos de dinero de ese negocio, mientras que las unidades de Inteligencia de la Marina y la policía capitalina están rastreando quiénes y de dónde abastecían el producto, a fin de establecer o descartar si a partir de los suministros, se pudieron haber enviado cargamentos de droga para la banda de Pérez Luna. Has-







Fecha ^{25-JUL-2017}

Página 50

Sección LACTOLD

ca el momento todas son hipótesis de trabajo, iniciadas por el crecimiento extraordinario de un pequeño negocio que sólo creció en los dos últimos años, a la llegada del sobrino de Salgado. Las sospechas de las autoridades tienen raíces en los vínculos del grupo de narcomenudistas que los ligan al Cártel de los hermanos Beltrán Leyva, que opera principalmente en la costa del Pacífico, y a Dámaso López, el Mini Lic, que encabeza una facción del Cártel del Pacífico,

asentado en Sinaloa.







Fecha 25-JUL-2017

Página

Sección A ACTO NA /

VII LEGISLATURA

USO DERAZÓN PABLO HIRIART



Onine usted: phiriart@elfinanciero.com.mx @PabloHiriart phl@enal.com.mx

Morena y su cogobierno con el narco en Tláhuac

Tláhuac es el mejor ejemplo de lo que hará Morena con el narcotráfico si gana la Presidencia. Nada. O cogobernar

Todo apunta a que las autoridades surgidas de ese partido político están ligadas con la peligrosa red de narcomenudeo en esa demarcación, que surtía de estupefacientes al oriente y parte el sur de la ciudad.

Es lo que ocurre con la permisividad total de las autoridades hacia las bandas del narcotráfico: acaban coludidas

Los narcos cogobernaban Tláhuac.

Esperemos que no pase lo mismo que en Michoacán, donde las autoridades de izquierda de esa entidad no fueron tocadas por la justicia, a pesar de tener a socios de La Tuta en la casa del gobernador y en el gabinete.

Que no se la perdonen a Morena como hicieron con el caso Abarca y a quienes lo encumbraron en Iguala.

Ahora en Tláhuac se perfila un caso de connivencia entre autoridades y delincuentes.

No es sólo narcotráfico lo que hay en esa delegación gobernada por Morena, sino extorsión, crimen, derecho de piso y trasiego de armas.

De hecho uno de los elementos que llamó la atención al gobierno de Mancera fue la creciente compra de armamento de grueso calibre por parte del grupo delictivo liderado por Felipe Pérez Luna, El Ojos, y pidió la colaboración de la Marina.

Cuando se dio el operativo, el jueves de la semana pasada, los mototaxistas, que funcionaban como halcones del grupo, avisaron a El Ojos e intentaron boquear las calles de la delegación.

¿Quién es el líder de los mototaxistas? Ricardo Salgado Vázquez, hermano del delegado.

Todo lo que ocurre en una delegación, y más aún cuando es un pueblo, como Tláhuac, es de conocimiento del delegado.

Ahí se había anidado el más turbio semillero de maleantes de la Ciudad de México.

El líder de los mototaxistas es hermano del delegado. Ellos eran los halcones de la organización criminal que crecía como ninguna en la capital del país.

¿Nunca supo nada?

Era público que en Tláhuac estaba el centro del crimen, extorsión y narcomenudeo en buena parte de la capital, y las autoridades de Morena no movieron un dedo para frenar la situación.

Por algo sería. Y no nos extrañe que dinero de ese grupo delictivo haya contribuido a financiar al partido de los que reparten certificados de honestidad a empresarios, periodistas y ciudadanos en general.

Hay que exigir a las autoridades que no les tiemble la mano si tienen que detener a los líderes políticos de Morena en Tláhuac.

Que no se amedrenten por la posibilidad de plantones, marchas o mítines en el Zócalo para defender al delegado que tenía al narco en su casa. O que fue financiado por él.

En Tláhuac estaba el huevo de la serpiente. Ahí tres agentes federales investigaban la red de narcomenudeo en 2004, y fueron linchados por la población.

Dos de ellos fueron quemados vivos delante de la policía, que no movió un dedo por falta de instrucciones del titular de Seguridad Pública, Marcelo Ebrard.

Y el entonces Jefe de Gobierno, Andrés Manuel López Obrador, fue lacónico con su comentario en torno a los linchamientos: "con los usos y costumbres de los pueblos no hay que meterse".

¿Quién era el secretario de Seguridad Pública en Tláhuac en esa fecha? El actual delegado, Rigoberto Salgado

Así se apropiaron de Tláhuac. Así se pudrió Tláhuac. La gobiernan del brazo de narcotraficantes y extorsionadores. No tienen política anticrimen. Sólo aliarse con ellos.







Fecha 25-JUL-2017

Página

52

Sección 1 ACONAL

CON TODO
RESPETO...

Opine usted:
georgina.morett@gmail.com
@ginamorettc

Habrá rupturas con el Frente

Con la conformación del Frente Amplio Democrático habrá rupturas por parte de algunos militantes partidistas, porque en todo hay sumas y restas, y hay quienes piensan que "si no soy yo, no tiene sentido el mundo", comenta Gustavo Madero, quien se dice sorprendido por la apertura que han mostrado los panistas y otras fuerzas políticas respecto a este frente.

Considera que el proyecto debe llamarse "629", porque son 500 diputados, 128 senadores y un Presidente de la República, porque para cambiar el régimen se requieren mayorías calificadas.

Respecto a las elecciones de gobernador en los nueve estados en contienda, Madero Muñoz señala que es posible que en algunas entidades también puedan coaligarse.

No obstante su optimismo, el coordinador del programa de alianzas del PAN reconoce que todo esto hay que valorarlo, porque como dice un dicho, los políticos se mantienen unidos hasta que el candidato nos separe, por lo que habrá que ver la disposición cuando estemos más cerca de las definiciones.

Y al hablar de la posibilidad de que no sea un candidato presidencial panista, Gustavo Madero indica que está sorprendido de la apertura de sus correligionarios, pero acota que el PAN es, por mucho, el partido con mayor plataforma político-electoral y con más gobiernos estatales, 13 en este momento, además de que gobierna muchas de las capitales.

Y, por lo tanto, lo considera el partido de oposición con mayor peso real y crecimiento en los últimos procesos electorales, que incluso, asegura, es mayor que el de Morena, porque reconoce su crecimiento electoral en el Estado de México, pero subraya que sólo gobierna la capital de un estado: Xalapa, Veracruz.

Y cuando se le comenta que el PAN tiene siete candidatos, responde con una breve risa: "No nos límites, crecen y se reproducen cada semana".

Y así es, en todos los partidos políticos y los independientes las aspiraciones crecen y se reproducen, y parece que ahora cualquiera siente que puede ser candidato presidencial o a gobernador, sin importar los conocimientos que tengan sobre el tema.

Es por ello que Madero Muñoz señala que quienes estén en la lógica del interés particular no aceptarán el frente y, ni modo, no se caminará con ellos, pero obviamente cuida muy bien sus cartas y prefiere no responder respecto a quiénes del PAN han demostrado que no están convencidos con esta idea, aunque ya lo externó Luis Ernesto Derbez.

Crítico a su propio partido, el expresidente del PAN reconoce que cuando gobernaron del 2000 al 2012, no fueron capaces de cambiar el sistema de gobierno.

"El PAN cuando ganó en 2000 incluso respeta y mantiene y hasta fortalece las estructuras priistas, por ejemplo, todo el tema de los gobernadores autócratas que estamos viendo ahorita, empieza cuando se acaba el presidencialismo priista".

Y recuerda que Vicente Fox, "por su ingenuidad y candidez", empodera a los gobernadores como interlocutores y "se elevan hasta la cocina, y con su ingenuidad le comen el mandado y acaban sosteniendo flujos y recursos históricamente crecientes, pero sin una rendición de cuentas". Como coordinador de la plataforma panista, presume "la calidad de la melcocha", al comentar el nombre que llevará "ante el agotamiento del régimen: disrupción, desmantelamiento e innovación para el cambio democrático de estructuras".

Es decir que para los panistas, el régimen actual está agotado en lo económico, político y social, por lo que asegura que se debe desmantelar lo que el PRI hizo en 70 años y el PAN en sus 12 años de gobierno dejó pasar.

Madero comenta que ya hay reuniones con dirigentes de distintos partidos políticos y con personas de la sociedad civil, por lo que el frente que tendrá que tener su programa de gobierno en octubre, ya va avanzando.

HERAI

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





25-JUL-2017

Página

Sección _ País

NUNCA SE HACÍA

NINGÚN TIPO DE

DELINCUENCIA

MENCION DE

pasada se quedaron medio perplejos cuando se enteraron del operativo "ojitos pajaritos". Pues porque no va a permitir que a estas alturas del sexenio se le salgan del

huacal. Además, no quiere que le muevan el tapete. Responden integrantes de su equipo.

El anterior procurador de Justicia, Rodolfo Ríos Garza, siempre negó la presencia de la delincuencia organizada en la Ciudad de México. Decía incluso que en diversas reunio-

nes del gabinete de seguridad nacional a las que asisten los secretarios de Marina, de Defensa, del Cisen y por supuesto el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, nunca se hacía mención de la presencia de ningún grupo delictivo de la delincuencia organizada.

Sin embargo, la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) detectó desde hace varios años la presencia de varios carteles del narcotráfico y células operativas en la mismísima "Nopalera", desde Tepito hasta Iztapalapa, Tláhuac, Gustavo A. Madero y otras delegaciones, pero los funcionaros del gobierno de la capital del país han dicho que son visiones.

Hoy nos enteramos de que la Secretaria de Marina conocía perfectamente cómo, cuándo y dónde operaba el cartel del "ojitos". Bueno hasta la DEA conoce desde hace años de la existencia de carteles de la droga en la City, pero todos quieren "tapar el sol con un dedo".

¡Si no pueden, renuncien! Grita la ciudadanía.

LUIS SOTO



MM INSISTE EN OCULTAR) INOCULTABLE

No va a permitir que a estas alturas del sexenio se le salgan del huacal. Además. no quiere que le muevan el tapete



ciones de "La Nopalera". Mal momento, porque a unos cuantos meses de dejar el cargo y arrancar su

varios años operan en diversas delega-

campaña rumbo a la Presidencia de la República, y fungiendo como presidente de la CONAGO, le explota el delicado asunto de los carteles del narcotráfico que sus principales colaboradores y él mismo han tratado de ocultar, diciendo que es una simple lucha de grupos de "narcomenudeo" que se disputan la plaza. Resulta preocupante, es un decir, que esos grupos son protegidos y solapados por algunos integrantes de la Secretaria de Seguridad Pública de la "City", motivo por el cual Miguel Ángel Mancera tuvo que pedirle a la Secretaría de Marina ayuda para combatir a los narcotraficantes.

¿Por qué Mancera insiste en ocultar lo inocultable? Se preguntan los observadores políticos que la semana

AGENDA PREVIA

El presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Pablo Escudero Morales, calificó de absurdo e irresponsable insinuar que las y los consejeros del Instituto Nacional Electoral deban renunciar, ya que el INE es una institución fuerte y sólida que garantiza la vida democrática del país. ¿Y de qué le sirven esas "virtudes" Pablito, si no tiene credibilidad y la sociedad no confía en los consejeritos? Además, nadie está insinuando sino exigiendo que renuncien, que no es lo mismo.

> LUISAGENDA@HOTMAIL.COM **@LUISSOTOAGENDA**





A LEGISLATURA



Fecha 25-JUL-2017

Página

PP3

Sección *Politica*

IS MA OSOS César Camacho invalida a militancia del PRI para el 2018

.OS MALOSOS

CÉSAR CAMACHO INVALIDA A MILITANCIA DEL PRI PARA EL 2018



"Cosas veredes, amigo **Sancho"**, dice el Quijote en el libro de **Cervantes**. Ahora resultá que los partidos políticos reniegan de su propia naturaleza, y hasta el PRI de **Enrique Ochoa Reza** está en busca de ese quijotillo que anda en pos de **Doña Urna**.

En 2011, el tricolor tenía resuelta la candidatura presidencial y solamente uno que otro desvelado intentó jugarle las contras a **Enrique Peña Nieto**; ahora jura **César Camacho Quiroz** que ni una consulta a la militancia interna pues- garantiza que el ganador sea competitivo.

Bajo este razonamiento, el coordinador del PRI en San Lázaro propone una consulta abierta a los mexicanos. Esto se parece mucho a la primera vuelta electoral, tal como podría ser la definición del candidato del Frente Amplio Opositor de Ricardo Anaya Cortés y Alejandra Barrales Magdaleno.

Así que el único que cree en su propio partido jy vaya que es propio..! es Andrés Maduro... perdón, Andrés Manuel López Obrador, por eso tan pronto escucha sobre la posible alianza del PRD y MC, con otro partido que NO sea Morena, le sale urticaria y los asocia con La Mafia.

Pero no todo es miel sobre hojuelas fuera de los partidos. Los independientes Jaime Rodríguez "El Bronco", Armando Ríos Piter y Pedro Ferriz de Con, entre otros, están en desventaja con otros 'independientes' -por requisitos de la Ley Electoral- que Sí tienen partido, como Miguel Ángel Mancera, y el funcionario de moda, José Meade Kuribreña.

ALARMANTE LA BASE SOCIAL DE "EL OJOS"; ELEMENTOS PARA INTERVENCIÓN DE PGR V OSORIO CHONG



Si es alarmante la inexcusable violencia provocada por **Felipe de Jesús Pérez Luna "El Ojos"**, en Tláhuac del morenista **Rigo- berto Salgado** -ahora se sabe que en siete delegaciones-, más preocupante es la multitud que lo acompañó en el funeral en San

Lorenzo Tezonco, en Iztapalapa

Cálculos conservadores hablan de 350 personas, a coro de: "Se ve, se siente, **Felipe** está presente". El número debe servir para calcular la base social que maneja el Cártel de Tláhuac, ya que la estructura de mando que no fue abatida el 20 de julio, donde murieron siete integrantes, por obvias razones NO se expone a la autoridad vigilante del sepelio.

Los datos aterradores hacen insostenible el discurso del jefe de Gobierno Miguel Mancera Espinosa, del titular de la SSP Hiram Almeida y del procurador Edmundo Garrido. El control de taxis y mototaxis en Tláhuac explica el grado de impunidad de micros y peseras en la CDMX, sin control alguno de la autoridad de tránsito, a cambio de mantenerse como una fuerza clientelar.

Evidentemente en Tláhuac hubo armamento de uso exclusivo del Ejército, narcobloqueos y quema de venículos, en la sede de los poderes federales, además de la participación de la Semar de **Vidal Soberón**, elementos suficientes para la atracción del caso por parte de la PGR de **Raúl Cervantes** y del Gabinete de Seguridad de **Miguel Osorio Chong**.

;SOY INOCENTE..! SE BURLA FCO. GÁRATE; GRITÓ: "VIVAN LOS NOVIOS" A ERUVIEL Y ESPOSA



Si usted es muy sensible, le recomiendo NO leer la explicación de Francisco Gárate Chapa, cesado el viernes por Ricardo Anaya Cortés, como representante del PAN ante el INE, por el 'regalito' de una notaría a su hija Lorena, de manos del gobernador Eru-

viel Ávila Villegas. Le va a romper el corazón.

Con ojos ilorosos, describió una larga amistad con el gober que enterró al PAN en cuarto lugar en el Edomex jacusado en el INE de hacer gastos exorbitantes de campaña...! y si además asistió a su boda, igual que el candidato del PRI, **Alfredo del Mazo Maza**, -¿le diría: felicidades señor gobernador electo?-, no fue el único político opositor que gritó: "¡Vivan los novios..!", dicen que **Ermesto Cordero Arroyo** también lo hizo, así que la desfachatez de muchos se vuelve normalidad.

¡Pero hombre, deberían de mantener las formas…! el IEEM aún NO entrega la constancia de mayoría a **Del Mazo**, y el defensor de **Josefina Vázquez Mota** ante el INE, en pleno festejo con los adversarios. Cuando menos el 'prócer' panista mexiquense **Ulises Ramírez Núñez**, y su esposa 'premiada' con otra notaría, no asistieron al casorio, ¿o será que NO los invitaron…?

Blog: http://losmalosos.blogspat.mx/ Twitter: http://twitter.com/malosos







25-JUL-2017

Fecha

Página

Sección Mario



fcardenas@pulsopolitico.com.mx

ndres Manuel López Obrador, presidente de Morena, volvió a engatusar a Delfina Gómez Álvarez, quien fue candidata de ese partido a gobernar el Estado de México, haciéndole creer que con marchar desde Texcoco a la sede de la Cámara de Diputados para instalar un plantón y denunciar que hubo fraude electoral en la jornada del pasado 4 de junio logrará que se revierta el triunfo del priista Alfredo del Mazo Maza.

Lo que no le dijo es que el Congreso de la Unión está en receso; que la Comisión Permanente cuando es presidida, como hoy, por un senador, no sesiona en San Lázaro sino en la sede del Paseo de la Reforma y que los consejeros electorales se fueron desde aver de vacaciones, por lo que el apoyo que solicitará a diputados para "evitar un atraco" y al INE, reclamarle su debilidad y tibieza para impedir un "fraude" en el proceso mexiquense, serán estériles.

DE ESTO Y DE AQUELLO...

Todos aquellos que creyeron que los exgobernadores priistas acusados de actos de corrupción y que huyeron fuera del país, cuando fueran extraditados pasarían muchos años en prisión, como el caso de Javier Duarte, de Veracruz, tendrán que esperar pacientes porque los procesos con el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio serán largos y con posibilidad real de recobrar la libertad.

Eso permitiră al Duarte de Veracruz y al de Chihuahua, César, si es que alguna vez llega a ser detenido, y también a Roberto Borge, el exmandatario tricolor de Quintana Roo, cuando sea extraditado, y a todos los que se acumulen en meses y años venideros tener la posibilidad de demostrar "inocencia", estar presos un par de años y después salir a disfrutar sus fortunas malhabidas.

Lo peor es que se dejará en el aire no solamente el cacareado "combate a la corrupción", sino también al Sistema Nacional creado para ese fin y que hoy carece de fiscal y magistrados y al que para cumplir su tarea se le siguen poniendo obstáculos, por lo que poco podrá hacer para erradicar ese generalizado mal.

Acuatro meses de cometido el cobarde asesinato de la periodista Miroslava Breach Velducea, reportera de dos diarios locales y corresponsal de La Jornada, el gobernador panista de Chihuahua, Javier Corral Jurado, ha incumplido su reiterado ofrecimiento de esclarecerlo, a pesar de que días después de ocurrido aseguró que los autores "ya estaban identificados" y que "serían detenidos en cualquier momento".

Eso confirma que quienes desde la oposición de derecha o izquierda se la pasan criticando al gobierno estatal o federal en turno por la inseguridad que como en este caso prevalece y se recrudece, demuestran que no es lo mismo que sentarse a gobernar.

Twitter: @MXPulsoPolitico